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Lamamra s’entretient avec son homologue 
américain Antony Blinken

Belani reçoit une délégation de l’intergroupe 
pour le Sahara occidental au PE

Le Conseil de la Nation adopte des projets 
de loi concernant le secteur de la Justice

APN:

Plénière jeudi 
consacrée 

aux questions 
orales

Les textes adoptés interviennent en soutien du programme 
de réformes du Président Tebboune

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra s’est 
entretenu, mercredi au siège du 
ministère, avec le Secrétaire d’Etat 
américain, Antony Blinken, qui a 
entamé plus tôt dans la journée une 

visite en Algérie.
Les discussions ont porté sur 
les opportunités prometteuses 
de renforcement du partenariat 
entre l’Algérie et les Etats Unis 
et les moyens de renforcement de 
l’engagement à promouvoir la paix 
et la stabilité sur les plans régional 

et international, conformément aux 
valeurs et aux intérêts communs des 
deux pays, selon le ministère.
La séance de travail était 
“fructueuse”, précise la même 
source qui ajoute que les discussions 
ont été élargies, par la suite, aux 
délégations des deux pays.

L’Envoyé spécial chargé 
de la question du 
Sahara occidental et des 

pays du Maghreb au ministère 
des Affaires étrangères, Amar 
Belani a reçu, lundi à Alger, 
une délégation de l’intergroupe 
pour le Sahara occidental au 
Parlement européen (PE).
Représentant le ministre des 

Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, 
M. Belani a reçu au siège du 
ministère une délégation de 
l’intergroupe pour le Sahara 
occidental au PE, sous la 
présidence du membre du Parti 
socialiste d’Autriche et ancien 
ministre Andreas Schieder, 

indique un communiqué du 
ministère.
Les deux parties ont eu “des 
discussions riches et fructueuses 
sur les derniers développements 
relatifs au dossier du Sahara 
occidental et échangé les vues 
et les analyses sur les dernières 
évolutions que connait la région”, 
ajoute la même source.

Les membres du Conseil 
de la Nation ont adopté 
mercredi lors d’une 

plénière présidée par M. Salah 
Goudjil, président du Conseil, 
trois projets de loi concernant le 
secteur de la Justice.
Il s’agit de la loi organique 

relative à l’organisation judiciaire 
et de la loi organique modifiant et 
complétant la loi organique 98-
01 du 30 mai 1998 relative aux 
compétences, à l’organisation et au 
fonctionnement du Conseil d’Etat 
ainsi que le projet de loi modifiant 
et complétant l’ordonnance 71-

57 du 5 aout 1971 relative à 
l’assistance judiciaire.
La séance s’est déroulée en 
présence du ministre de la Justice 
garde des Sceaux, Abderrachid 
Tabi, et de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar.

L’Assemblée 
populaire nationale 
(APN) reprendra, 

jeudi, ses travaux en séance 
plénière consacrée aux 
questions orales adressées à 
des membres du gouvernement 
concernant sept départements 
ministériels, a indiqué 
mercredi un communiqué de 
l’Assemblée.
Les questions seront adressées 
à la ministre de la Culture 
et des Arts, au ministre de 
l’Industrie, au ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, au ministre 
de la Communication, 
au ministre des Travaux 
publics, à la ministre de 
l’Environnement, et au 
ministre de la Pêche et des 
Productions halieutiques, 
précise-t-on de même source.

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

affirmé, mardi à Alger, que 
les projets de loi adoptés par 
les députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
interviennent tous en soutien 
du programme de réformes 
du président de la République 
visant à “moraliser la vie 
publique et lutter contre toutes 
les formes de corruption”.
Les quatre textes soumis au 
vote s’inscrivent dans le cadre 
du “renforcement du système 
juridique national avec des 
textes de loi adaptés à la 
Constitution”, a indiqué M. 
Tabi, soutenant que les lois 
votées interviennent toutes 
en soutien du “programme du 
Président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune 
qui a placé la prévention et la 
lutte contre toutes les formes 
de corruption au centre des 
priorités”.
La ministre a salué, à cette 
occasion, “l’attachement 
des membres de la chambre 
basse du Parlement, à 

l’enrichissement des textes 
de loi, à travers lesquels, 
nous tendons à consacrer le 
principe de l’indépendance 
de la Justice, à édifier l’Etat 
de droit, à lutter contre la 
corruption et à prendre en 
charge les préoccupations des 
jeunes, notamment parmi les 

porteurs de projets en vue de 
les associer au développement 
socio-économique du pays”.
De son côté, le président de 
la Commission des affaires 
juridiques, administratives et 
des libertés, Mohamed Aziz, 
a estimé que l’adoption des 
projets de loi se veut “un acquis 
pour le système juridique au 
regard des dispositions qu’ils 
prévoient en consolidation de 
la place et du rôle du pouvoir 
juridique, tout en permettant au 
citoyen d’accéder à son droit 
constitutionnel à la Justice, en 
sus de “ la poursuite de l’effort 
national d’assainissement 
de la vie publique de toutes 
les formes de corruption et 
de dérive économique et 
politique”.
Les députés de l’APN ont 

adopté, lors de la séance 
plénière présidée par le 
président de l’Assemblée, 
Brahim Boughali, quatre 
projets de loi concernant le 
secteur de la Justice.
Il s’agit du projet de loi 
organique qui fixe les 
modalités d’élection des 
membres du Conseil supérieur 
de la magistrature (CSM) et 
ses règles d’organisation et 
de fonctionnement, du projet 
de loi fixant l’organisation, la 
composition et les attributions 
de la Haute autorité de 
transparence, de prévention et 
de lutte contre la corruption, du 
projet de loi portant découpage 
judiciaire et du projet de loi 
portant Code du commerce.
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Le dénommé Lalili Lahbib présenté devant la justice suite 
à son extradition du Liban

Une délégation d’étudiants rapatriés d’Ukraine reçue à l’APN

Onze éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés
 en une semaine

Les services de la Sûreté de wilaya 
de Guelma ont présenté récemment 
le dénommé Lalili Lahbib devant 

le tribunal de Guelma qui a ordonné son 
placement en détention provisoire, et ce, suite 
à son extradition du Liban en application 
d’un mandat d’arrêt international pour 
crime d’appartenance à un groupe terroriste.
“Les services de la Sûreté de wilaya Guelma 
ont procédé, dimanche 27 mars 2022, à la 
présentation du dénommé Lalili Lahbib 
devant le tribunal de Guelma qui a ordonné 
son placement en détention provisoire”, 
a précisé mercredi un communiqué de la 
Direction générale de la Sûreté nationale 

(DGSN).          
“Agé de 42 ans, le suspect Lalili Lahbib 
a été arrêté et extradé du Liban vers 
l’Algérie en application d’un mandat d’arrêt 
international émis par le tribunal de Guelma 
pour le crime d’appartenance à un groupe 
terroriste activant à l’étranger, apologie 
d’actes terroristes et diffusion de l’idéologie 
de groupes terroristes à l’aide des TIC”,  a 
ajouté le communiqué.
A noter que “l’extradition du dénommé 
Lalili Lahbib s’inscrit dans le cadre de 
la coopération judiciaire entre l’Algérie 
et le Liban en matière d’extradition des 
criminels”.

Le président de la 
Commission des affaires 
étrangères de l’Assemblée 

populaire nationale (APN), 
Mohamed Hani a reçu, lundi 
au siège de l’Assemblée, une 
délégation de représentants des 
étudiants algériens rapatriés 
d’Ukraine, a indiqué un 
communiqué de la chambre basse 
du Parlement.
Le président et le vice-président 
de l’APN, Brahim Boughali et 
Fitas Belakehal ont assisté une 
partie de cette rencontre, selon la 
même source.
M.Boughali a affirmé, lors 
de cette rencontre, que “le 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune avait 

donné des instructions claires à 
l’effet de rapatrier l’ensemble des 
ressortissants algériens bloqués 
en Ukraine désirant rentrer au 
pays”, ajoutant que ce n’est qu’un 
devoir accompli par l’Etat envers 
ses enfants.
“Les problèmes auxquels 
sont confrontés ces étudiants 
concernant la poursuite de leur 
cursus en Algérie seront pris en 
charge en coordination avec les 
secteurs concernés notamment 
le ministère de l’Enseignement 
supérieur”, a-t-il rassuré.
S’exprimant dans ce cadre, M. 
Hani a souligné qu’il s’attelait en 
compagnie de quelques députés, 
et “conformément aux décisions 
du Président de la République, à 

prendre en charge les dossiers de 
ces étudiants pour leur permettre 
de poursuivre leurs études dans 
les universités algériennes”.
Il a promis aussi de recevoir 
des cadres du secteur de 
l’Enseignement supérieur et des 
recteurs des universités pour 
régler la situation des étudiants 
en question.
Les représentants de étudiants 
ont soulevé, quant à eux, leurs 
préoccupations ainsi que les 
difficultés qu’ils rencontrent 
pour s’inscrire à la mi année 
universitaire, appelant le 
président de l’APN et les députés 
à “intervenir immédiatement 
afin de les aider à intégrer les 
universités algériennes”.

Onze (11) éléments de 
soutien aux groupes 
terroristes ont été arrêtés 

par des détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP) dans 
des opérations distinctes à travers 
le territoire national, et plus de 
28 quintaux de kif traité ont 
été saisis aux frontières avec le 
Maroc, durant la période du 23 
au 29 mars en cours, selon un 
bilan opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans la dynamique des efforts 
soutenus de la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’Armée 
nationale populaire ont exécuté, 
durant la période du 23 au 29 
mars 2022, plusieurs opérations 
ayant abouti à des résultats 
de qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces armées à travers tout 
le territoire national”, indique la 
même source, précisant que “dans 
le cadre de la lutte antiterroriste, 
des détachements de l’ANP ont 

arrêté 11 éléments de soutien 
aux groupes terroristes dans des 
opérations distinctes à travers le 
territoire national”.          
“Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et en 
continuité des efforts intenses 
visant à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, des 
détachements combinés de l’ANP 
ont arrêté, en coordination avec 
les différents services de sécurité 

au niveau des territoires des 2ème 
et 3ème Régions militaires (RM), 
16 narcotrafiquants et ont déjoué 
des tentatives d’introduction 
d’immenses quantités de drogues 
à travers les frontières avec le 
Maroc s’élevant à 28 quintaux 
et 67 kilogrammes de kif traité”, 
ajoute le communiqué du 
MDN, relevant que “55 autres 
narcotrafiquants ont été arrêtés, et 
un (01) pistolet mitrailleur de type 

Kalachnikov, 91 kilogrammes de 
kif traité et 38.773 comprimés 
psychotropes ont été saisis lors 
de diverses opérations exécutées 
à travers les autres Régions 
militaires”.
Par ailleurs, “des détachements 
de l’ANP ont intercepté, à 
Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, In Guezzam, Djanet 
et Tindouf, 405 individus et 
saisi 18 véhicules, 191 groupes 

électrogènes, 115 marteaux-
piqueurs, 11 tonnes de mélange 
d’or brut et de pierres, des 
quantités d’explosifs et des 
outils de détonation et d’autres 
équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite”, 
ajoute la même source, relevant 
que “16 autres individus ont été 
appréhendés, en leur possession 
10 fusils de chasse, 1113 
cartouches, deux (02) pistolets 
automatiques, en plus de 24980 
paquets de cigarettes et 15 
tonnes de denrées alimentaires 
destinées à la contrebande saisis 
à In Amenas, El-Oued, Oum El-
Bouaghi, Batna, Djelfa et M’sila”.
Dans le même contexte, “les 
Garde-frontières ont déjoué des 
tentatives de contrebande de 
grandes quantités de carburant 
s’élevant à 14836 litres à 
Tébessa, El-Tarf, Souk Ahras 
et Bordj Badji Mokhtar”, selon 
la même source, ajoutant que 
“165 immigrants clandestins de 
différentes nationalités ont été 
arrêtés à Djanet, Tlemcen, In 
Amenas et Ouargla”.
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Infrastructures médIcales:

 Levée de la décision de gel des projets

Pharmaceutique:

Le laboratoire El Kendi ambitionne d’exporter pour 
5 millions de dollars à l’horizon 2026

Des pluies parfois orageuses sur plusieurs wilayas du pays

les horaires des cours durant le ramadhan annoncées

Le ministre de la santé, 
Abderrahmane Benbouzid, 
a annoncé mardi à 

Tizi-Ouzou que les pouvoirs 
publics ont décidé la levée du 
gel des projets de réalisation 
d’infrastructures de santé à 
travers le territoire national.
S’exprimant à l’inauguration d’un 
nouveau bloc au niveau du CHU 
Nedir Mohamed, le ministre a 
indiqué que “le gouvernement a 
décidé de lever le gel des projets 
de construction des structures de 
santé”, notamment, les CHU.
L’ensemble des projets inscrits 
il y a plusieurs années, gelés 
ensuite pour cause de la situation 
financière du pays seront 
relancés”, a-t-il dit en réponse à 
une interpellation sur le sort du 
nouveau CHU de la wilaya inscrit 

en 2014 et pas encore réalisé.
“Il y a 10 projets de CHU inscrits, 
parmi lesquels celui de Tizi-
Ouzou, dont les études seront 
bientôt relancées après cette 
décision du gouvernement suite 
à l’amélioration de la situation 
financière du pays”, a-t-il précisé.
Dans l’intervalle, M. Benbouzid a 
indiqué que la politique sanitaire 
du gouvernement s’oriente vers 
“le développement des structures 
de santé de proximité pour offrir 
au citoyen une meilleure prise 
en charge médicale, et partant, 
diminuer la charge sur les CHU 
existants”.
Le ministre a, également, relevé la 
nécessité de création de nouveaux 
services et nouvelles disciplines 
pour répondre aux besoins 
recensés et aussi pour répondre 

aux situations d’urgence, citant 
les incendies qu’a connu Tizi-
Ouzou et certaines wilayas 
limitrophes l’été dernier.
A ce propos, M. Benbouzid a 
indiqué qu’un hôpital des grands 
brûlés de 150 places, initialement 
conçu comme hôpital mère 

et enfant, sera ouvert à Baba 
Ahcene, Nord-ouest d’Alger, en 
appui à celui de Douéra.
“Nous avons obtenu l’accord 
du gouvernement pour le 
changement d’intitulé de cet 
établissement pour en faire un 
hôpital des grands brûlés, vu 

qu’il a un hôpital mère et enfant à 
Douéra dont le taux d’occupation 
ne dépasse pas les 50%”, a-t-il 
expliqué.
Lors de cette visite, M. 
Ben Benbouzid a procédé 
à l’inauguration de 2 autres 
structures, l’hôpital 60 lit 
“Slimane Dehiles” de Ouadhias 
au Sud-ouest de la wilaya ainsi 
que la policlinique de Khelifa 
Fatima à Tamda, dans la commune 
de Ouaguenoune a l’Est.
Il a, également, visité l’unité 
d’hemodialyse ainsi que l’hôpital 
de Larbaa N’Ath Irathen où un 
projet d’extension de la structure 
lui a été présenté ainsi qu’une 
structure de santé privé, l’hôpital 
Chahids Mahmoudi au chef lieux 
de la wilaya.

Le laboratoire 
pharmaceutique El Kendi, 
filiale de MS Pharma, 

ambitionne d’exporter pour 5 
millions de dollars à l’horizon 
2026, a indiqué mardi à Alger son 
directeur général Sofiane Achi.
Cet objectif qui sera atteint 
“progressivement”, souligne 
M. Achi, précisant que ces 
exportations démarreront vers la 
fin de l’année 2022.
Intervenant à l’occasion d’une 
conférence organisée par El 

Kendi sur les exportations 
et le développement du 
marché pharmaceutique en 
Algérie, M. Achi a expliqué 
que son laboratoire considère 
l’exportation comme une phase 
“prioritaire” qui va commencer 

cette année avec des exportations 
vers la Mauritanie, avant de 
viser les marchés de l’Afrique de 
l’Ouest.
Ce laboratoire va exporter vers 
ces pays des médicaments à 
“forte demande”, à l’instar des 
antalgiques et des antibiotiques 
et des médicaments de 
rhumatologie.
Dans une seconde étape, El Kendi 
compte s’attaquer aux marchés 
du Moyen Orient.
Un plan “plus ambitieux” est 

en phase de maturation qui 
devrait permettre de “doubler” le 
chiffre d’affaire à l’export dans 
sept ans, basé sur de nouveaux 
investissements dans de nouvelles 
aires thérapeutiques, ajoute le 
directeur.
Invité à cette conférence, le 
président de l’Association 
nationale des exportateurs 
algériens (Anexal), Ali Bey 
Nasri, a estimé le chiffre d’affaire 
d’exportations algériennes de 
médicaments en 2021 de 4,5 

millions de dollars.
Selon lui, 130 opérateurs dans le 
secteur sont en mesure d’exporter 
pour peu que l’Algérie ratifie 
des accords de reconnaissance 
mutuelle avec les pays ciblés 
afin de faciliter l’introduction 
des produits algériens sur ces 
marchés.
Il a mis également l’accent sur 
l’opportunité que présente les 
accords tels que la Zlecaf pour 
aider les opérateurs algériens à 
pénétrer les marchés africains.

Des pluies, parfois 
sous forme 
d’averses orageuses 

accompagnées localement 
de chute de grêle, affecteront 
plusieurs wilayas du pays 
à partir de mercredi après-
midi, annonce un bulletin 

météorologique spécial (BMS) 
émis par les services de l’Office 
national de météorologie.
Les wilayas concernées dans 
un premier temps par ce BMS, 
placé au niveau de vigilance 
“Orange”, sont: Biskra, Batna, 
Khenchela, Tébessa, Oum El 

Bouaghi, Mila, Constantine, 
Guelma, Souk Ahras, Annaba 
et El Tarf où les quantités de 
pluies attendues oscilleront 
entre 20 et 40 mm de mercredi 
15h00 au jeudi à 03h00.
Ces averses toucheront par 
la suite les wilayas d’Oran, 

Mostaganem, Chlef, Tipaza, 
Blida, Alger, Boumerdes, Tizi 

Ouzou, Bouira, Medea, Ain 
Defla, Tissemsilt, Relizane, 
Mascara et Tiaret où les 
quantités de pluies attendues 
oscilleront entre 20 et 40 mm et 
pouvant atteindre ou dépasser 
localement 50 mm de mercredi 
21h00 au jeudi à 12h00.

Le ministère de 
l’Education nationale 
a annoncé mardi les 

nouveaux horaires des cours 
dans les établissements 
éducatifs durant le mois de 
Ramadhan.
Conformément à la note de 
la Direction générale de la 
fonction publique et de la 
réforme administrative, les 
horaires des cours sont fixés 
de 7h00 à 14h00 pour les 
wilayas d’Adrar, Laghouat, 
Biskra, Bechar, Tamanrasset, 
Ouargla, Illizi, Tindouf, El-
Oued, Ghardaïa, Timimoune, 

Bordj Badji Mokhtar, Ouled 
Djellal, Béni Abbès, In Salah, 
In Guezzam, Touggourt, 
Djanet, El-Meghaier et El-
Menia.
Dans les autres wilayas du 
pays, les horaires des cours 
sont fixés de 8h30 à 15h30.
Pour ce qui est de 
l’enseignement primaire dans 
les écoles à vacation unique, 
la durée des cours le matin et 
l’après-midi sera réduite de 
trente (30) minutes, avec une 
pause de quinze (15) minutes 
la matinée.   
A noter qu’une pause d’une 

heure et quarante-cinq minutes 
(01H45) sera observée entre la 
période du matin et celle de 
l’après-midi.
Quant aux écoles primaires à 

double vacation, la durée des 
cours du matin et de l’après-
midi sera réduite d’une heure, 
avec une pause de quinze (15) 
minutes et un intervalle de 

trente (30) minutes.
Selon le ministère de 
l’Education nationale, toutes 
les activités programmées 
seront dispensées en adaptant 
leur durée en fonction du 
temps imparti.
Dans les deux cycles moyen 
et secondaire, la séance 
pédagogique d’une heure sera 
réduite de quinze (15) minutes, 
avec une pause de 15 minutes 
entre les cours du matin et de 
l’après-midi.
Les horaires habituels de 
travail reprendront après la 
fête de l’Aïd El-Fitr.
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LaFarGe aLGÉrie:

 Exportation de près de 900.000 t de clinker et de ciments

Le groupe “Lafarge 
Algérie” a exporté 
durant le premier 

trimestre de l’année en cours 
près de 900.000 tonnes de 
ciments et clinker vers des 
pays d’Afrique de l’Ouest 
et d’Amérique latine, a-t-
on appris mardi auprès 
de ce groupe qui prévoit 
l’exportation de trois millions 
de tonnes de divers produits 
avant fin 2022.
Les opérations d’exportation 
ont enregistré une hausse 
durant les trois premiers mois 
de l’année en cours, estimée à 
187 % par rapport à la même 
période de l’année écoulée 

(exportation de 482.000 
tonnes de clinker et de ciments 
blanc et gris), a indiqué à 
l’APS le manager chargé de 
la communication externe 
du groupe, Sofiane Yahim, 
expliquant cette augmentation 
par la demande croissante 
sur les deux produits sur le 
marché international.
Une importante quantité de 
clinker et de ciments blanc 
et gris a été exportée à partir 
d’Oran, Mostaganem, Jijel, 
Annaba et Skikda dont 
une grande part à partir du 
port d’Oran qui dispose 
d’installations appropriées à 
l’exportation du clinker et du 

ciment, a-t-il souligné, faisant 
savoir que cette quantité est 
estimée à 30.000 tonnes de 
ciment blanc à destination du 
Mexique et du Guatemala.
Le groupe a effectué 

également, durant la même 
période, une opération 
d’exportation de 35.000 
tonnes de ciment gris vers 
la Gambie à partir du port 
d’Oran, a-t-on noté de même 

source.
Il est prévu l’exportation de 
quelque 3 millions de tonnes 
de divers produits du groupe 
Lafarge Algérie avant la fin de 
l’année en cours à partir des 
ports d’Oran, de Mostaganem, 
de Jijel, d’Annaba et de 
Skikda, a-t-il annoncé.
A rappeler que le groupe 
Lafarge Algérie, dont le siège 
se trouve dans la commune 
d’Oggaz (wilaya de Mascara), 
a exporté l’an dernier une 
quantité de 2,6 millions de 
tonnes de divers produits, 
dont le clinker et le ciment 
blanc (plus de 700.000 tonnes 
à partir du port d’Oran).

Lancement d’une deuxième opération d’exportation 
de câbles électriques vers le Sénégal

Sonatrach confirme les réserves d’une importante découverte 
à Touggourt et une nouvelle découverte à El Bayadh

Une opération 
d’exportation d’une 
seconde cargaison de 

câbles électriques produits par 
le groupe industriel (GISB 
ELECTRIC) à destination du 
Sénégal a été lancée mardi à 
Mostaganem par le ministre de 
l’Industrie Ahmed Zeghdar.
Le secteur de l’industrie 
électrique nationale (public et 
privé), a souligné le ministre, 
“est important et compte des 
opportunités prometteuses pour 
conquérir les marchés africains”, 
rappelant que cette filière 
stratégique compte actuellement 
158 unités industrielles devant 
contribuer à augmenter les 
exportations nationales hors 
hydrocarbures de 5 à 6 milliards 
USD par an.
Ahmed Zeghdar a également 
estimé que “ces produits de 
haute qualité peuvent réduire 
les importations estimées à 3,4 
milliards USD par an, d’environ 
1 milliard USD”. Il a appelé les 
investisseurs à se regrouper et à 
contribuer fortement à l’effort 

national et au programme de 
relance économique.
A une préoccupation exprimée 
par un investisseur concernant 
l’importation de matières 
premières, le ministre a assuré 
que le gouvernement étudie 
actuellement la rentabilité 
économique des mines et a 
exhorté les industriels à investir 
dans ce secteur pour réduire le 
taux d’importation qui oscille 
entre 20 et 95%.
Lors d’une visite de plusieurs 
unités de production relevant de 
ce groupe industriel spécialisé 
dans l’énergie, Ahmed Zeghdar 
a souligné que “la nouvelle 
dynamique que connaît le 
secteur a permis à la wilaya de 
Mostaganem de lever les entraves 
administratives et d’exploiter37 
projets d’investissement sur 
45 projets, parallèlement à la 
récupération d’une superficie de 
30 hectares d’assiettes foncières 
industrielles”.
“Ces procédures s’inscrivent 
dans le cadre des démarches 
du président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune 
visant à renforcer et valoriser 
le produit national qui s’étalera 
aux autres filières industrielles 
surtout électroniques et de 
transformation”, a rappelé le 
ministre.
Par ailleurs, le ministre a 
inauguré deux unités industrielles 
productives à Fornaka et Mesra, 
ainsi qu’un laboratoire spécialisé 
dans le contrôle et la conformité 
de l’énergie électrique.
Lors de la mise en service de 
l’unité industrielle “Maghreb 

Lampes”, relevant du groupe 
“Gisb Electric”, Ahmed Zeghdar 
a souligné l’importance de 
renforcer le tissu industriel 
national dans le domaine de la 
sous-traitance et d’augmenter le 
taux d’intégration. L’unité peut 
produire 66 millions d’unités 
de divers types de lampes, 
notamment à économie d’énergie. 
L’investissement a nécessité 
une enveloppe financière de 100 
millions de DA et a généré 200 
emplois.
Dans la zone industrielle de 

la commune de Fornaka, le 
ministre a procédé à la mise en 
service d’une unité industrielle 
d’ameublement domestique et 
de bureau ayant aussi bénéficié 
des mêmes dispositions pour 
un investissement privé de 400 
millions DA ayant généré, dans 
une première étape, 175 postes 
d’emploi.
Ahmed Zeghdar a inspecté les 
travaux d’aménagement de la 
zone industrielle de “Bordjia” qui 
enregistrent un taux d’avancement 
de 71%, ainsi que plusieurs unités 
industrielles dans les régions de 
Souk Ellil et Mesra, spécialisées 
dans la construction métallique et 
la fabrication de matériel agricole, 
avant d’inaugurer un laboratoire 
spécialisé dans le contrôle et 
la conformité électrique. Cette 
infrastructure qui emploie 50 
experts, ingénieurs et techniciens, 
s’occupe des études contre la 
contrefaçon dans l’industrie 
électrique et la protection des 
utilisateurs.

Le groupe Sonatrach, 
a réalisé avec succès, 
le 22 mars en cours, 

un puits de délinéation West 
Oglet En Nasser-2 (WOEN-2) 
dans le périmètre Touggourt 
Est I (Nord du champ de Hassi 
Messaoud), et a également testé 
avec succès, durant le même 
mois, le puits d’exploration 
Ouled Sidi Cheikh-1 (OSC-1) 
dans le périmètre El Ouabed, 
dans la wilaya d’El Bayadh (à 

l’Ouest de Hassi R’Mel).
Le puits de délinéation WOEN-
2, situé à une vingtaine de 
kilomètres des installations 
de traitement de Rhourde El 
Amar, a permis de confirmer 
l’extension vers le Nord des 

réserves en place du gisement 
du pétrole brut d’Oglet En 
Nasser, découvert dans les 
réservoirs, du Trias Série 
Inférieur et l’Ordovicien Grés 
d’Ouargla, a précisé le groupe 
mardi dans un communiqué.
Ce puits a confirmé des 
hauteurs utiles de 15 et 13 
mètres respectivement dans le 
Trias et l’Ordovicien.
Le test de production réalisé 
dans l’objectif principal du 

trias a produit de l’huile et 
dugaz associé avec des débits 
de 5.094 barils/jour d’huile et 
185.582 m3/jour de gaz, selon 
le communiqué.
L’estimation des volumes de brut 
en place (prouvé+probable), 
avant le forage dupuits de 
délinéation WOEN-2, étaient 
estimés à 546 Millions de barils.
Le résultat positif de ce puits 
a permis une réévaluation de 
ces volumes à 961 Millions de 

barils, avec un apport ramené 
par le puits de délinéation 
WOEN-2, estimé à 415Millions 
de barils.
En plus du Trias qui est un 
objectif développé dans cette 
région, le réservoir Ordovicien 
est considéré comme une 
zone pétrolière émergeante 
et fait objet actuellement, de 
nombreuses études et d’efforts 
importants d’exploration pour 
évaluer son potentiel.
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aNNaBa / Solidarité ramadhan
Une enveloppe de 15 milliards cts pour plus de 40 000 

nécessiteux

aNNaBa /association ‘’abouab el khir’’ 
Elle envisage la distribution  de 200 couffins de denrées 

alimentaires pour les nécessiteux 

aNNaBa / Sidi amar 
La DCP poursuit sans relâche ses opérations de contrôle
Saisie d’importantes quantités de produits alimentaires 

impropres à la consommation

A l’approche du 
mois sacré de 
Ramadhan, les 

autorités locales de la 
wilaya ont mis en œuvre un 
programme de solidarité 
et d'entraide, pour assister 
financièrement les 
personnes nécessiteuses. 
Ainsi pas moins de 
40.198 citoyens  sans 
revenus ont été recensés à 
travers les 12 communes 
de la wilaya nécessitant 
une enveloppe financière 

globale évaluée à prés de 
15 milliards cts, a-t-on 
indiqué, dont le plus grand 
nombre a été recensé au 
niveau des deux grandes 
communes de la wilaya, 
notamment celles du chef 
lieu de la wilaya Annaba, 
où pas moins de 8300 
démunis sont concernés. 
Selon le P/APC Youcef 
Chouchene une enveloppe 
de 4,5  milliards cts a été 
mobilisée. Dans l'autre 
commune d'El Bouni 
l'une des plus peuplées, 

le nombre des démunis 
dans cette grande 
agglomération à forte 
concentration   dépasse 
les 8.700 habitants. Le 
montant de l'enveloppe 
financière dégagée par 
l'APC  se chiffre à plus 
de 5 milliards cts. Pour 
les autres communes des 
enveloppes financières 
ont été octroyées selon le 
nombre des nécessiteux 
recensés, en sus d'autres 
aides provenant des 
donateurs.

L’association de wilaya 
‘’Abouab El khir ‘’est 
bien en avance pour ce 

qui est de l'opération ‘’ditribution 
du couffin de solidarité’’  au mois 
sacré de Ramadhan, a indiqué 
une source proche. En effet, 
quelque 200 couffins de denrées 
alimentaires seront distribués 
aux familles démunies et aux 
nécessiteux dans le cadre de cette 
opération de solidarité au profit 
des personnes dans le besoin. 
Toujours, selon notre source, 
100 couffins sont prêts à être 
distribués en ce sens pour venir en 

aide aux familles nécessiteuses, 
toujours en prévision du mois 
sacré de Ramadhan et l’objectif 
est d’atteindre 200 couffins. Le 
colis comprendra des produits 
alimentaires de base, notamment, 
semoule, farine, sucre, café, riz, 
légumes secs, huile de table, lait en 
poudre et autres.Tout en sachant 
que le nombre des familles qui 
sont dans le besoin est en hausse  
au niveau de la wilaya d’Annaba, 
ces dernières vont recevoir leur 
provisions grâce à la contribution 
des autres associations et ceux de 
l’action sociale. A ce formidable 
élan de solidarité, plusieurs 
familles  Annabis  compte 

s’impliquer en assurant, entre 
autres, la préparation dans leurs 
domiciles, de la chorba et de la 
galette traditionnelle, qui seront 
servies ou distribuées ensuite 
aux démunis. D'autres bénévoles 
se préparent, pour leur part, à la 
distribution du colis de Ramadhan 
en débloquant une enveloppe 
budgétaire conséquente au profit 
des  familles démunies de la 
wilaya, tout en veillant à exclure 
les indus bénéficiaires, et ce 
pour prévenir les inévitables 
polémiques et tracasseries 
récurrentes qui ne manqueront 
pas de suivre ladite opération de 
solidarité.

En effectuant des visites 
impromptues de plusieurs 
commerces a travers la 

wilaya, la brigade de contrôle et 
de la répression des fraudes de la 
direction du commerce de l’unité 
d’El Hadjar en collaboration 
avec les services de sécurité et 
l’inspection vétérinaire  de Sidi 
Amar ont découvert, avant-
hier prés de 75kg de Frik ; 
12 kg de fromage conservé 
dans de mauvaises conditions 
, 42 kg de beurre impropre  à 
la consommation , 76 kg de 
viande de poulet avarié 22 kg 
de merguez, 25kg d’escalope de 
dinde ; 29kg de foie de bœuf, 

impropres à la consommation 
; cette quantité de marchandise 
importante s’apprêtait à être 
commercialisé sur le marché 
local. Des prélèvements 
d'échantillons ont été effectués 
en vue de leur analyse, à l’issue 
desquels ils se sont avéré être de 
mauvaise qualité

  Les brigades de la DCP ont 
pris des mesures judiciaires 
appropriées en collaboration 
avec les services de sécurité afin 
de sanctionner les contrevenants. 
Le consommateur n'a pas 
toujours une bonne connaissance 
des risques de contamination que 
peut engendrer la consommation 
de produits alimentaires mal 
conservés. Il faut savoir que 

lorsque les aliments ne sont 
pas conservés dans les normes 
réglementaires, les bactéries 
se multiplient et deviennent 
nuisibles pour la santé. Presque 
tous les aliments peuvent causer 
une éventuelle intoxication 
alimentaire, mais certains 
présentent plus de risques que 
d'autres. C'est le cas notamment 
des viandes, volailles, produits 
laitiers, poissons et produits à 
base d'œufs crus ou de viande, 
et les produits aux colorants. 
Toutes ces denrées peuvent 
causer bien des désagréments si 
elles sont préparées, transportées, 
entreposées ou conservées dans 
des conditions inappropriées. 

Tayeb Zgaoula

Sihem  Ferdjallah

I.B
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aNNaBa  / DGSN 
La sureté nationale s’implique 

dans la célébration de la journée 
maghrébine de don de sang 

aNNaBa / commerce informel
La police traque les marchands 
ambulants dans tous les coins 

de la ville

aNNaBa / algérie poste 
L’exigüité du bureau de poste 
de la cité du 8 mars décriée 

par les résidents

aNNaBa / cadre de vie 
Entassement de déchets ménagers :
Grave dégradation des lieux à la rue 

Saouli A.E.K

A l’occasion de la journée 
maghrébine du don de sang, 
célébrée le 30 mars de chaque 

année et fidèle à sa tradition et à son sens 
élevé d’humanisme, la direction de la 
sureté de wilaya a participé à cette nouvelle 
édition de don de sang en collaboration 
avec le centre de transfusion sanguine qui 
a débuté, hier , au niveau des services de 
police à travers le territoire de la wilaya. 
Cette action qui a vu la mobilisation 
des effectifs des services des différents 
corps de la sureté urbaine, des sûretés de 
daïras et de la sûreté de la wilaya vise 
à renforcer les liens de solidarité et à 
développer l’action humanitaire. Tout en 
soulignant l’impact de cette action dans la 
préservation de centaines voire de milliers 
de vies humaines. Il faut rappeler que 
ce don constitue un message très fort de 
solidarité que l’institution de la sûreté a 
toujours su privilégier. Cette démarche, 
vise la collecte d’un maximum de poches 
de sang, tous groupes sanguins confondus, 
pour ensuite les offrir aux services 
concernés des hôpitaux, sui serviront  à 

la sauvegarde des malades. Des centaines 
de vies sont sauvées chaque année en 
Algérie grâce à un seul geste; donner son 
sang, une pratique à laquelle s’adonnent 
de plus en plus d’Algériens. Cet appel 
concerne l’ensemble de la population 
âgée de 18 à 65 ans et jouissant d’une 
bonne santé, précise notre source “Ce 
geste noble rendra l’espoir et le sourire à 
des personnes qui en ont besoin surtout 
pour les personnes souffrants d’anémie 
héréditaire, pour les accidentés de la route”, 
fait valoir notre source “ la générosité de 
chacun pour répondre à ce geste simple, 
hautement humanitaire». Les initiateurs 
de cette campagne ont mis l’accent sur 
la nécessité de développer les moyens 
de communication et de sensibilisation 
pour produire une nouvelle génération de 
donneurs de sang. Les éléments de la sûreté 
se sont toujours portés volontaires lorsqu’il 
s’agit d’assistance humanitaire. D’ailleurs 
tous les moyens humains et matériels ont 
été mobilisés pour le bon déroulement et la 
réussite de cette campagne  visant à sauver 
de nombreux malades, car le sang est une 
matière irremplaçable, seul l’être humain 
peut la fournir.

Les autorités locales d’Annaba  
comptent bien en finir avec ces 
commerçants

informels et vendeurs à la sauvette qui 
prolifèrent un peu partout, à proximité   
du marchés couverts et celui d’El Hattab, 
qui, peu à peu, ont fini 
par s’imposer par la force des choses, faute 
de réaction permanente de 
prises de mesures coercitives. Actuellement   
on assiste à une lutte sans 
merci contre ces marchands ces  fléaux 
sociaux, qui transgressent l’ordre 
public et amochent l’image de la ville, 
rendant les espaces publics insalubres. 
 Ces derniers jours, nous remarquons une 
présence renforcée des éléments 
de  la sûreté urbaine, tant au niveau de la 
Plaine Ouest, qu’à la cité du 
8 mars, des policiers en charge de chasser 
les marchands et de mettre fin 
à  ce désordre, dans les secteurs les plus 
sensibles touchant à l’hygiène 
et à la santé publique. L’informel a profité 

des lacunes existantes dans la mise 
en place de l’opération de son éradication 
entreprise par les pouvoirs publics. 
« L’informel n’a pas été éradiqué à la 
racine », a estimé un cadre. Même si, 
en matière de responsabilité, les élus  
rejettent la balle dans le camp
 des services de sécurité, il incombe à toute 
les parties d’unir  les efforts 
afin d’arrêter cette anarchie», lancent en 
guise de détresse’’ des habitants.
Les commerçants eux même n’ont pas 
échappé au contrôle des policiers, 
comme en a décidé le P/APC,Youcef 
chouchen qui affirmera : « Annaba doit 
mettre fin à l’activité des commerces 
illégaux. 

Les habitants de la cité du 8 mars 
n’ont pas cessé d’exprimer 
leur mécontentement face aux 

désagréments ressentis au quotidien 
au niveau du bureau de poste local. En 
effet, les habitants de cette localité sont 
insatisfaits de la qualité de l’accueil qui 
leur est réservée dans le seul bureau de 
poste dont dispose la  cité, considéré 
comme étant trop exigu. 
« Il nous faut patienter plus de deux 
heures  pour une simple opération de 
retrait», déclare un client qui attendait 
son tour depuis presque une heure. Même 
témoignage d’un autre abonné qui a 
exprimé son ras-le-bol. Des habitants se 
sont rapprochés de notre  rédaction  pour 
expliquer une situation insoutenable, vécue, 
notamment lors des jours de virement des 
salaires ou des pensions de retraites. En 
effet, c’est le rush au bureau de poste et les 

quelques préposés aux guichets ne peuvent 
satisfaire les longues files d’attente. «Mais 
pourquoi les responsables  d’Algérie 
poste  n’envisagent-ils pas de réaliser une 
autre poste beaucoup plus spacieuse?» 
s’interrogent  les citoyens. Les habitants  
demandent aux responsables d’Algérie-
poste d’intervenir afin de constater de visu 
l’anarchie qui y règne et de préconiser 
d’autres solutions d’amélioration des 
prestations de service et aussi d’envisager 
l’installation d’ un distributeur de billets de 
banque pour atténuer la pression et mettre 
fin à l’anarchie qui y régne L’association 
de quartier à son tour est intervenu auprés 
des responsables concernés mais en vain . 

Malgré les efforts soutenus 
des pouvoirs publics et des 
associations de bénévolat, et les 

nombreuses campagnes de sensibilisation, 
en vue préserver le cadre de vie des 
citoyens, certains quartiers, eu égard 
à leur état de dégradation se trouvent 
au centre des discussions des citoyens 
annabis, qui s’interrogent sur la passivité 
de certains résidents qui ne font aucun 
effort pour protéger l’environnement 
pis, encore ferment les yeux devant des 
actes d’incivisme et irresponsables qui 
enlaidissent les lieux. Ce qui a amené les 
habitants du quartier de Saouli Abdelkader 
à se plaindre,  de cette accumulation de 
déchets solides, y compris des sacs de 

débris de matériaux. Des monts  d’ordures 
qui constituent le décor de ces quartiers 
complètement délaissés. Une image  
désolante, caractérisée   par la dégradation 
de l’environnement immédiat, sans parler 
des odeurs nauséabondes qui se dégagent 
de ces déchets.  En matière de ramassage 
des ordures c’est un peu l’anarchie, un 
l’état des lieux tel que perçu ne semble pas 
trop déranger les élus  et que les citoyens 
n’ont pas manqué de pointer du doigt. A 
ce titre, les habitants de la cité interpellent 
les autorités locales afin de se pencher 
sur cette problématique et de prendre 
les mesures appropriées. Selon des 
déclarations recueillies auprès de certains 
habitants, cette situation  est devenue plus 
qu’inquiétante.

I.B

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

I.B
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Une première quantité de 
36 tonnes de viandes 
rouges a été convoyée 

mardi de Tamanrasset (extrême 
sud du pays) vers les wilayas du 
nord du pays pour y renforcer 
l’approvisionnement des 
marchés durant le mois de 
Ramadhan.
Faisant partie d’un programme 
total de 800 tonnes de viandes 
rouges à injecter dans les 
marchés du nord, cette 
première opération, dont le 
coup d’envoi  a été donné 
par les autorités locales, tend 
à réguler l’approvisionner 
des régions du Nord du pays 
lesquelles accusent un déficit en 
la matière, notamment durant le 
mois de Ramadhan.
Dans ce cadre, le wali de 
Tamanrasset, Mustapha Koriche 

a souligné que “cette opération 
d’approvisionnement permettra 
de mettre sur les marchés du 
Nord du pays de la viande rouge 
à des prix raisonnables”, avant 
d’appeler au respect rigoureux 
de la qualité du produit et des 
conditions d’hygiène.
Le chef de l’exécutif de la 
wilaya, a indiqué que cette 
opération est le fruit des 
démarches prises par les 
pouvoirs publics visant à 
aplanir les obstacles entravant 
l’investissement dans ce 
créneau.
Les démarches prises par 
les pouvoirs publics visaient 
également à s’ouvrir sur le 
marché africain et promouvoir 
les échanges commerciaux 
frontaliers ayant permis ainsi 
d’importer le bétail.

L’expédition de la viande 
rouge vers le Nord du pays a 
été également rendue possible 
grâce à l’entrée en service de 
l’abattoir industriel privé de 
Tamanrasset, concrétisé selon 
les normes modernes requises.
Par souci de protéger la santé 
du consommateur, le directeur 

des services agricoles (DSA), 
Salim Benzaoui a, de son 
côté, indiqué que le cheptel à 
abattre est soumis au contrôle 
vétérinaire avant que le produit 
(viandes rouges) soit expédié 
vers les destinations fixées.
Des quantités de plus de 
1.000 tonnes de viandes 

rouges (bovine, ovine), 
avaient été expédiées depuis 
le lancement, au mois de 
mai de 2021, de l’opération 
d’approvisionnement des 
wilayas du Nord du pays en la 
matière, a relevé le wali.
Le promoteur Abdelkader 
Azzaoui, propriétaire de 
l’abattoir industriel de 
Tamanrasset a indiqué, pour 
sa part, que le projet, entré en 
exploitation début 2022 recense 
24 opérateurs économiques 
versés dans le transport de la 
viande rouge vers onze (11) 
wilayas du pays.
M. Azzaoui a rassuré que 
l’abattage devrait connaître 
une hausse durant le mois de 
ramadhan à l’effet d’assurer 
l’approvisionnement suffisant 
des marchés en viandes rouges.

tamaNraSSet

1ère cargaison de viandes rouges vers le Nord du pays

A u total 430 logements 
de types socio-
participatif (LSP) et 

de l’Agence de l’amélioration 
et du développement du 
logement (AADL) ont été 
attribués mardi à leurs 
bénéficiaires à Bouira lors 
d’une cérémonie organisée 
au siège de l’Office des 
établissements de jeunes 
(ODEJ).
Le wali Lakehal Ayat 
Abdeslam, qui a présidé la 
cérémonie, en compagnie 
des autres responsables 
locaux, a remis les décisions 
d’attribution aux bénéficiaires 
du programme de 300 
logements AADL, réalisés 

dans la ville de Bouira.
Concernant le programme de 
l’ancienne formule (LSP), 
130 bénéficiaires ont reçu 
leurs décisions d’attribution 
au cours de la même 
cérémonie, tenue en présence 
de nombreuses familles.
“Après une longue attente, 
Dieu merci, j’ai enfin reçu la 
décision de mon logement. Et 
je remercie aussi les autorités 
de la wilaya pour leurs 
efforts”, a confié à l’APS 
Hakim venu de la commune 
d’El Adjiba (Est de Bouira).
Le premier magistrat de la 
wilaya a indiqué, lors d’un 
point de presse, “aujourd’hui 
nous avons procédé à la remise 

des décisions d’attribution au 
profit de 300 bénéficiaires 
de logements AADL et 130 
autres de logements LSP. 
Nous œuvrons chaque jour 
pour répondre aux doléances 

des citoyens”.
Début mars courant, 714 
autres unités, toutes formules 
confondues, ont été attribuées 
à leurs bénéficiaires à travers 
les différentes communes 

de la wilaya. “Beaucoup de 
chantiers qui étaient à l’arrêt 
ont été relancés pour pouvoir 
les réceptionner dans les 
meilleurs délais et répondre 
à la demande des citoyens 
en matière de logement”, 
a souligné Lakehal Ayat 
Abdeslam.
Durant l’année 2021, plus 
de 5000 logements, tous 
types confondus, dont 
même l’habitat rural, ont 
été distribués au profit des 
citoyens de la wilaya de 
Bouira, où les autorités locales 
suivent de près les différents 
projets en cours, dont certains 
devront être livrés bientôt, 
selon les services de la wilaya.

BOuira / haBitat
Attribution de 430 logements LSP et AADL à leurs bénéficiaires

La consommation moyenne 
d’huile d’olive en Algérie 
n’excède pas les 30 litres 

par foyer et par an, selon les 
résultats d’une étude présentée 
mardi dernier à Alger.
“Les consommateurs interrogés 
déclarent consommer 
annuellement 6 litres d’huile 
d’olive par personne et par 
an, ce qui correspond à une 
moyenne de 30 litres par foyer”, 
selon cette étude réalisée par 
l’institut Immar Maghreb 
et le Cabinet PwC dans le 
cadre du programme d’appui 
au secteur de l’agriculture 
(PASA), lancé en 2018 par 
le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
en partenariat avec l’Union 

européenne (UE).
L’enquête a été menée auprès de 
1.737 personnes en Algérie, en 
plus de 317 personnes établies 
à l’étranger dont 78% réside en 
Europe, 12% au Canada et 10% 
aux Etats-Unis.
Les auteurs de l’étude ont fait 
constater que les foyers algériens 
consomment d’avantage les 
autres huiles végétales (colza, 
tournesol...) que d’huile d’olive.
Par contre, la part de 
consommation de l’huile d’olive 
chez la diaspora algérienne est 
supérieure à celle des autres 
huiles végétales atteignant une 
moyenne de 10 litres/personnes/
an.
“Au-delà de ses bienfaits et sa 
valeur nutritive, l’huile d’olive 

revêt un caractère identitaire 
et culturel fort pour la diaspora 
algérienne”, soulignent les 
rédacteurs de cette étude.
Les données de l’enquête 
révèlent que les raisons de 
la consommation de l’huile 
d’olive par les ménages sont 
principalement liées à la santé.
En effet, 66% des répondants 
consomment de l’huile d’olive 
pour ses bienfaits pour la 
santé, principalement en 
assaisonnement des salades ou 
crue, a-t-on indiqué.
S’agissant de la qualité du 
produit, les consommateurs 
interrogés le jugent “excellent” 
en se référant au goût et l’odeur 
qui demeurent les principaux 
critères pour évaluer l’huile 

d’olives en plus de la confiance 
du fournisseur.
“Cela explique d’ailleurs 
pourquoi 62% des répondants 
affirment que la famille et les 
amis restent leur principal 
source d’approvisionnement”, 
a-t-on déduit.
“D’autant plus que les 
producteurs ne rencontrent 
pas de difficultés pour la vente 
de leurs stocks”, ont-ils fait 
observer.
S’exprimant à l’issu de la 
présentation de l’enquête le 
directeur général adjoint de 
l’institut Immar Maghreb, 
Rachid Sadi, a souligné 
l’impératif d’organiser les 
circuits de distribution de la 
filière, en faisant constater que 

la désorganisation de ce circuit 
fait que la majorité des ventes 
s’effectue au niveau local.
Se référant aux résultats de 
l’enquête, il a fait savoir que 
les prix est une problématique 
“majeure” pour la filière et 
les producteurs eux même 
estiment que la baisse des prix 
est la principale attente des 
consommateurs.
“Ces données nous permettent 
de mieux cerner les leviers 
de changement pour les 
professionnels, à l’amont comme 
à l’aval de la filière, et d’esquisser 
des pistes concrètes d’activités 
sur les problématiques de 
commercialisation, de marketing 
et d’export”, a-t-il déclaré.

aLGer / SOciÉtÉ
Les Algériens consomment 30 litres d’huile 

d’olive par an et par foyer



Yémen 
La coalition dirigée par Riyad annonce un cessez-le-feu 

pendant le ramadan

France 
A Marseille, des enseignants demandent un plan 

d’urgence pour les collèges

L’arrêt des opérations 
militaires commence 
mercredi pour une 

période d’un mois, alors que des 
pourparlers s’ouvrent à Riyad, 
selon le monde fr.
Les armes devraient se taire 
pendant quelque temps. La 
coalition dirigée par l’Arabie 
saoudite, qui soutient le 
gouvernement yéménite contre 
les rebelles houthistes, a 
annoncé un cessez-le-feu à partir 
de mercredi 30 mars, pendant le 
mois de jeûne du ramadan, qui 
commence au début d’avril dans 
le monde musulman.
Ce cessez-le-feu prévu à partir 
de 6 heures, heure locale (5 
heures à Paris) « coïncide avec 
le début de consultations entre 
Yéménites, ayant pour but de 
créer les conditions propices à 
leur succès et un environnement 
favorable pendant le mois sacré 
du ramadan pour faire la paix », 
a précisé le commandement de la 
coalition, dans un communiqué 
publié mardi soir par l’Agence 
de presse saoudienne.
Riyad accueille, mercredi, 
des pourparlers sous l’égide 
du Conseil de coopération du 
Golfe, qui regroupe six pays. 
Ces discussions auront lieu sans 
la participation des houthistes, 
qui ont refusé de se rendre en 
territoire « ennemi ».
« Je suis très reconnaissant du 
soutien unanime exprimé à 
l’égard des efforts des Nations 
unies pour une désescalade 

immédiate et un règlement 
politique du conflit », avait 
tweeté, avant l’annonce du 
cessez-le-feu, l’émissaire des 
Nations unies (ONU) pour le 
Yémen, Hans Grundberg.
Mieux comprendre la guerre au 
Yémen
Test gratuit
Echange de prisonniers
Les rebelles houthistes, après 
avoir mené vendredi seize 
attaques contre l’Arabie 
saoudite, ont annoncé, samedi, 
une trêve unilatérale de trois 
jours. Les insurgés, soutenus 
par l’Iran, ont proposé de rendre 
cette trêve permanente si Riyad 
lève le « blocus » sur le Yémen, 
cesse ses raids aériens et retire 
ses forces du pays, en guerre 
depuis 2014.

La coalition internationale 
contrôle l’espace aérien et 
maritime du Yémen, et seuls les 
vols de l’ONU sont autorisés 
via l’aéroport de Sanaa. Une 
situation que les houthistes 
qualifient de « blocus ».
Mardi, Riyad a dit attendre des 
« mesures sérieuses » de la part 
des houthistes, notamment un 
échange de prisonniers, avant 
de se prononcer. Les insurgés 
avaient annoncé dimanche 
soir un accord portant sur la 
libération de 1 400 prisonniers 
détenus par le gouvernement 
contre 823 détenus par les 
houthistes, parmi lesquels seize 
Saoudiens, trois Soudanais et le 
frère du président yéménite Abd 
Rabbo Mansour Hadi.
« Un accord d’échange de 

prisonniers a été conclu par 
le biais des Nations unies », 
avait tweeté le représentant 
des houthistes, Abdelkader Al-
Mourtada. Le responsable de ce 
dossier pour le gouvernement 
yéménite, Hadi Haig, avait 
toutefois précisé sur Twitter 
que l’accord était « encore à 
l’étude ». Le dernier échange 
de prisonniers avait permis la 
libération de 1 056 personnes en 
octobre 2020.
Un « message fort », selon l’Iran
Le Comité international de la 
Croix-Rouge et du Croissant-
Rouge (CICR) au Yémen, 
qui s’occupe des échanges 
de prisonniers, s’est félicité 
des progrès réalisés lors des 
discussions. « Mais nous 
sommes également conscients 

que les négociations de ce genre 
pendant un conflit actif sont 
complexes et prennent du temps 
», a ajouté à l’Agence France-
Presse (AFP) un porte-parole du 
CICR, Basheer Omar.
L’Iran, de son côté, a estimé 
mardi que le cessez-le-feu 
proposé par les houthistes 
avant celui de la coalition était 
un « message fort ». « En cas 
d’approche positive et sérieuse 
[de la coalition dirigée par 
Riyad], le projet de cessez-le-
feu peut constituer une bonne 
base pour mettre fin à la guerre 
actuelle », a déclaré dans un 
communiqué le porte-parole du 
ministère iranien des affaires 
étrangères, Saïd Khatibzadeh.
La coalition dirigée par 
l’Arabie saoudite intervient 
au Yémen depuis 2015 pour 
soutenir le gouvernement 
internationalement reconnu, 
après que les houthistes se sont 
emparés de la capitale, Sanaa, 
l’année précédente. Les rebelles 
ont pris le contrôle de la majeure 
partie du nord du pays, le plus 
pauvre de la péninsule Arabique, 
voisin de la riche monarchie 
saoudienne.
Avec près de 380 000 morts, 
des millions de déplacés et une 
grande partie de la population 
touchée par la famine, la guerre 
a provoqué au Yémen l’un des 
pires drames humanitaires au 
monde, selon l’ONU.

Les équipes d’une quinzaine 
d’établissements 
majoritairement classés 

réseau d’éducation prioritaire 
enchaînent, chacune à leur tour, 
les grèves depuis le 14 mars 
pour dénoncer une baisse des 
dotations horaires. Mardi, une 
journée unitaire était organisée, 
selon le monde fr.
Le mouvement est parti 
doucement le 14 mars, à 
l’initiative des enseignants 
de trois collèges du nord 
de Marseille classés réseau 
d’éducation prioritaire (REP). 
Depuis, la mobilisation fait 
tache d’huile et a été ralliée par 
une quinzaine d’établissements 
qui, durant une journée chacun, 
ont pris leur tour dans un 
processus inédit de « grève en 
chaîne ».

Mardi 29 mars, pour la première 
journée unitaire du mouvement, 
près de cent cinquante 
enseignants, dont certains 
venus de villes environnantes, 
ont défilé dans le centre de 
Marseille, à l’appel cette fois 
d’une intersyndicale réunissant 
la CGT, SUD-Education et la 
CNT. Le cortège accueillait 
également des représentants 
de la MPE 13, principale 
association de parents d’élèves 
du département, des surveillants 
de collège (ADE), quelques 
professeurs de lycées et était 
soutenu par le SNES-FSU, ainsi 
que FO.
Tous réclament la mise en place 
d’un « plan d’urgence » pour 
les établissements des Bouches-
du-Rhône, et la compensation 
d’une perte de dotation horaire 

globale qu’ils estiment à 1 900 
heures sur la période 2018-2022, 
soit l’équivalent de 105 postes 
à temps plein. Des chiffres 
que la direction des services 
départementaux de l’éducation 
nationale, qui a reçu, mardi, 
une délégation intercollèges, ne 
commente pas.
Dans une ville, Marseille, 
que le président Emmanuel 
Macron a choisie pour être 
un de ses laboratoires en 
matière de politique éducative, 
en accordant notamment un 
financement de 410 millions 
d’euros pour la rénovation des 
établissements primaires et de 
2,5 millions d’euros de crédit 
pédagogique pour les projets 
du plan Ecoles innovation, la 
revendication prend un écho 
très particulier.

« Un effet Père Noël »
Membre du conseil 
d’administration de ce collège du 
très paupérisé 3e arrondissement 
de Marseille, Bruno Mathieu 
estime à soixante-six le nombre 
d’heures hebdomadaires 
d’enseignement perdues par 
son établissement sur les quatre 
dernières années. Un déficit qui 
se traduit notamment, explique 
sa collègue Marine Di Renzo, 
par « l’arrêt de dédoublements 
de classes de langue ou de 
projets pédagogiques comme 
les classes patrimoine, médias 
ou théâtre en anglais ». « Avec 
le plan Ecoles innovation, on 
a l’impression d’un effet Père 
Noël. Les moyens tombent sans 
cohérence avec la situation des 
établissements. Nous, on ne 
demande pas d’argent, on veut 

des heures d’enseignement 
», poursuit cette professeure 
d’anglais gréviste.
« Il y a une casse énorme, 
énormément de décrochages »
Au début de l’année 2020, une 
mobilisation des enseignants 
de collèges marseillais avait 
déjà mis en avant les mêmes 
problématiques. Le premier 
confinement l’avait stoppée 
net. Deux ans plus tard, les 
revendications sont encore 
amplifiées par l’effet de 
la pandémie. « Nos élèves 
ont d’autant plus besoin 
d’un encadrement renforcé 
qu’ils ont perdu les codes de 
comportement, les rythmes 
scolaires. Il y a une casse 
énorme, énormément de 
décrochages », constate, dépité, 
Bruno Mathieu.
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En Tunisie, Kaïs Saïed peine à faire participer la population à son 
projet politique

DiSParitiON D’uNe ÉtuDiaNte JaPONaiSe À BeSaNÇON : 

accusé de meurtre, son ex-petit ami nie les faits

Boris Johnson de nouveau rattrapé par le « partygate » 
au Royaume-Uni

Les Tunisiens ont boudé la 
consultation en ligne lancée 
par le président début 

janvier et clôturée le 20 mars, selon 
le monde fr.
La scène se passe début janvier. 
Dans la maison de jeunes du 
quartier populaire de Sidi Hassine 
à Tunis, Walid Afif, 22 ans, est 
venu participer à la « consultation 
nationale populaire », tout juste 
lancée sur Internet par le président 
Kaïs Saïed pour recueillir 
des propositions en vue d’un 
référendum constitutionnel prévu 
à l’été.
L’étudiant s’est déplacé, faute 
de posséder un ordinateur, et 
coche assidûment les cases du 
questionnaire qui aborde aussi 
bien les questions politiques 
que la transition numérique ou 
les problèmes sociaux. « C’est 

intéressant. Avant, personne ne 
nous demandait notre opinion là-
dessus », explique Walid Afif, qui 
a voté pour Kaïs Saïed à l’élection 
présidentielle de 2019, dans l’espoir 
d’un « changement ».
Trois mois plus tard, le bilan de 
cette consultation clôturée le 20 
mars ne traduit pas l’enthousiasme 
des premiers jours. Avec quelque 
530 000 participants, dont 
seulement 29 % de femmes, dans 
un pays de 12 millions d’habitants, 
l’initiative a été qualifiée d’« échec 
» par la plupart des détracteurs de 
Kaïs Saïed.
Le chef de l’Etat s’est au contraire 
efforcé de saluer « un succès malgré 
les tentatives de saboter l’opération 
» comme il l’a déclaré dans un 
discours le 20 mars, à l’occasion du 
66e anniversaire de l’indépendance 
de la Tunisie. Il a valorisé le nombre 

de participants en le comparant 
au faible nombre de voix que 
ses adversaires politiques ont pu 
gagner lors des dernières élections.

Désillusion politique
« Mais Kaïs Saïed a beau avoir 
récolté lui-même 620 000 votes 
au premier tour de l’élection 
présidentielle, il n’a pas non plus 
réussi à mobiliser sa base pour cette 
consultation alors qu’il disposait de 
beaucoup plus de moyens que lors 
de sa campagne présidentielle, à 
savoir les ressources de l’Etat », 
nuance le chercheur en sciences 
politiques Mohamed-Dhia 
Hammami. Dans un pays où seuls 
45 % des foyers disposent d’une 
connexion, même la gratuité 
d’Internet instaurée quelques jours 
avant la fin de l’opération n’a pas 
permis de lui insuffler un ultime 
élan.

Dès sa mise en ligne, ce vaste 
sondage avait été sous le feu 
des critiques des juristes et des 
sociologues. En cause : les biais 
de certaines questions traduisant 
les intentions politiques de Kaïs 
Saïed, déterminé à refondre la 

Constitution pour instaurer un 
régime plus présidentiel. Une partie 
de la société civile avait également 
appelé au boycott, dénonçant 
l’opacité autour de la méthodologie 
employée et de l’utilisation des 
données.

Le Chilien Nicolas Zepeda 
est accusé d’avoir tué, en 
décembre 2016, Narumi 

Kurosaki, une jeune Japonaise 
étudiant à Besançon, et fait 
disparaître son corps, selon le 
monde fr.
D’abord, il y a ce jeune homme 
cravaté, qui plie soigneusement 
sa veste de costume marine avant 
de la poser sur le banc, décline 
son identité, ses diplômes de 
management et sa profession 
de « fondateur et administrateur 
d’une petite entreprise » d’un ton 
affable avant de remercier « Señor 
Presidente » de l’attention qu’il 

veut bien lui accorder. Ensuite, il 
y a ces rangées d’interprètes qui 
se relaient au micro pour traduire 
simultanément l’espagnol en 
français ou en japonais, tandis qu’à 
l’extérieur s’affairent les envoyés 
spéciaux des chaînes de télévision 
nippones et chiliennes.
Et sous ces allures de congrès 
international, mardi 29 mars, il 
y a la cour et les jurés du Doubs, 
réunis au palais de justice de 
Besançon, pour juger Nicolas 
Zepeda, accusé d’avoir assassiné 
Narumi Kurosaki, la nuit du 4 au 
5 décembre 2016, chambre 106, 
résidence universitaire Colette, 

bâtiment Rousseau. Elle était 
arrivée en France quatre mois plus 
tôt dans le cadre d’un échange 
entre son université japonaise de 
Tsukuba et celle de Besançon, 
pour suivre un cursus de licence en 
économie. Narumi Kurosaki était 
née à Tokyo, elle avait 21 ans, son 
corps n’a jamais été retrouvé.
L’accusé plaide l’acquittement

Il a fallu plus de trois ans aux 
autorités françaises pour obtenir 
l’extradition de ce ressortissant 
chilien qui se rendait en Porsche 
Cayenne au tribunal de Santiago 
et qui faisait valoir son droit au 
silence devant le juge d’instruction 

et le procureur français venus 
l’interroger. Mais enfin il est là, 
dans le box, face à la mère et à la 
sœur de Narumi Kurosaki, assises 
au banc des parties civiles et face 
à une cour d’assises qui, pendant 
deux semaines, va devoir jongler 
avec les décalages horaires pour 
entendre les témoins « aux deux 
antipodes du continent », comme 
l’a relevé le président, Matthieu 
Husson.
Il est là et il a chargé ses deux 
avocates, Mes Jacqueline Laffont 
et Julie Benedetti, de plaider 
son acquittement. Ses parents 
sont venus eux aussi soutenir 

farouchement l’innocence de leur 
fils, si gentil, si attentionné, si 
brillant, « élevé dans les valeurs 
chrétiennes ». Ils prient, disent-
ils, pour que revienne celle qu’ils 
continuent d’appeler « la portée 
disparue ». Ses deux sœurs cadettes, 
restées au Chili, ont chacune écrit 
une longue lettre à la cour, dans 
lesquelles elles expriment le vœu 
de pouvoir bientôt de nouveau 
serrer leur frère dans leurs bras. 
Même la femme de ménage de la 
famille a rédigé une attestation 
pour dire combien ce jeune homme 
est attachant et respectueux.

Scotland Yard a délivré ses 
premières amendes sur le 
scandale des fêtes organisées à 

Downing Street en plein confinement. 
Pour le premier ministre britannique, 
une condamnation pourrait mettre à 
mal le regain de popularité que lui a 
conféré la guerre en Ukraine, selon le 
monde fr.
Boris Johnson n’en a pas fini 

avec le scandale du « partygate », 
occulté depuis un mois par la guerre 
en Ukraine. Les vingt amendes 
distribuées par la police du Grand 
Londres (Scotland Yard), mardi 29 
mars, ont remis cette histoire de 
fêtes organisées à Downing Street 
en plein confinement sur le devant 
de l’actualité politique britannique. 
La police n’a certes pas précisé si le 

premier ministre a lui-même écopé 
d’une amende – elle n’en est qu’à sa 
première salve de pénalités, d’autres 
devraient suivre. Mais le fait qu’elle 
ait établi des violations patentes des 
règles sanitaires au cœur de l’exécutif 
national inquiète Downing Street et 
donne des arguments renouvelés aux 
partis d’opposition.
Rappelons les faits : à la suite d’une 
série de révélations médiatiques, 
Scotland Yard a annoncé en janvier 
enquêter sur douze « événements » 
ayant eu lieu à Downing Street et 
Whitehall (le quartier des ministères) 
entre mai 2020 et avril 2021, en pleine 
pandémie de Covid-19, alors que les 
Britanniques étaient soit confinés soit 
interdits de réunions à plus de deux ou 
six personnes. Parmi les événements 
les plus documentés : une booze 
party s’est tenue dans les jardins de 
Downing Street le 20 mai 2020, et une 
autre fête également très arrosée a eu 
lieu la veille de l’enterrement du prince 
Philip, en avril 2021. Boris Johnson a 

participé à une demi-douzaine de ces 
rassemblements, mais affirmait encore, 
le 1er décembre 2021, à la Chambre 
des communes : « On m’a assuré que 
les règles n’ont pas été violées et qu’il 
n’y a pas eu de fêtes. »
 « Le premier ministre disait [à 
l’époque] sa compréhension des 
événements », a réagi un porte-parole 
de Downing Street, mardi. Quant à 
reconnaître que des fêtes ont bien eu 
lieu en dépit des règles sanitaires, « c’est 
à la police de tirer des conclusions, pas 
au premier ministre », a-t-il ajouté. Le 
Labour, principal parti d’opposition, 
en a profité pour renouveler ses appels 
à la démission : « La culture [au sein 
de Downing Street] vient du sommet. 
C’est le premier ministre qui en est 
responsable, c’est lui qui a passé des 
mois à mentir à ses concitoyens, c’est 
la raison pour laquelle il doit partir. 
Il est honteux que le gouvernement 
de Boris Johnson ait agi comme si 
les règles ne s’appliquaient pas à lui, 
alors que le reste du pays les a suivies 

», a regretté Angela Rayner, la cheffe 
adjointe du Labour.

Avec la guerre, une prime au 
dirigeant en place

Le mandat de Boris Johnson est-il 
de nouveau menacé ? Les élections 
générales n’étant pas prévues avant 
2024, le danger pour le dirigeant, 
depuis le début du « partygate », vient 
moins des formations d’opposition 
que de son propre camp. Le Parti 
conservateur a en effet la possibilité 
de le déposer, à condition qu’au moins 
un quart des députés tory à la Chambre 
des communes (soit 54) réclament un 
vote de confiance et qu’ils le gagnent. 
Or, depuis le début de la guerre en 
Ukraine, les velléités de changement au 
sein des tories ont beaucoup diminué. 
Certains, comme Douglas Ross, le 
chef des conservateurs écossais, un des 
premiers à se désolidariser du premier 
ministre et à demander son départ, en 
janvier, a même fait savoir qu’il retirait 
sa demande d’un vote de confiance.
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Plusieurs joueurs n’auront 
plus la chance de joueur 
une Coupe du monde. La 

fin pour une génération de talents 
qui auront beaucoup donnés 
à l’EN durant leurs années de 
services. Pas moins de sept 
joueurs sont certains de ne plus 
pouvoir jouer, tandis que d’autres 
pourraient espérer être encore 
présents en 2026.
Avec une moyenne d’âge d’un 
peu plus de 29ans, la sélection 
nationale, commence à se faire 
vieille. Après avoir remporté la 
CAN 2019, l’Algérie a échoué 
lors de l’édition de 2021 avant 
de se faire éliminer des barrages 
pour la Coupe du monde par le 
Cameroun. Avec quasiment les 
mêmes qui avaient remportés le 
sacre africain, les Verts ont perdus 
leur verve et leur rythme qui leur 
avait permis de réaliser l’exploit 
en Égypte. Prenant de l’âge, les 
hommes de Belmadi qui était il y 
a quelques années resplendissants 
n’ont plus cette fraîcheur d’antan. 
C’est la fin d’un cycle, d’une 
génération, qui malheureusement 
n’aura pas la chance de joueur 
une Coupe du monde. Beaucoup 
de joueurs sont proches de 
la retraite internationale, 
maintenant il est primordial 
d’ouvrir une nouvelle page, avec 
une nouvelle génération, qui 
on l’espère, réalisera d’autres 
exploits, comme l’auront fait ces 
joueurs qui ont atteint la limite 

après avoir énormément donné à 
l’équipe nationale.
Feghouli, Guedioura, Slimani, 
M’bolhi, Oukidja, Benlamri, 
Tahrat, c’était leur dernière 
chance de jouer un mondial

Au moins sept joueurs sont 
certains de ne plus avoir la 
chance de jouer une Coupe 
du monde. Le sélectionneur 
national, Djamel Belmadi, en 
est triste pour eux. Evoquant ce 
paramètre en conférence d’après 
match, le coach s’est dit affecté 
que plusieurs de ses joueurs soit 
à un âge qui ne pourra pas leur 
permettre de joueur une autre 
compétition de cette envergure. 
Agés entre 32ans et 36ans, le 
plus jeune aura 36ans lors du 
prochain mondial, ce qui ne 
peut que signifier qu’ils auront 
probablement juste la chance de 
jouer la prochaine CAN avant 
de raccrocher et mettre un terme 
à leur carrière internationale. 
Des joueurs comme Feghouli 
(32ans) le cœur de lion, pourra 
se consoler avec la CAN 2023 
qui sera certainement sa dernière 
compétition internationale. 
Guedioura quant à lui du haut 
de ses 36ans, à moins de chance 
de disputer ce prochain tournoi. 
Benlamri pour sa part qui a le 
même âge que Feghouli, pourra 
aussi disputer la prochaine 
CAN avant qui sera aussi 
probablement son dernier tournoi 
auquel il pourrait prendre part 

avec l’Algérie. Idem pour la 
légende Slimani, qui malgré sa 
débauche d’énergie, ses buts 
aussi importants que décisifs, 
n’aura pas la chance de jouer 
la prochaine Coupe du monde. 
A 33ans, c’était sa dernière 
chance à lui aussi de participer 
à un événement planétaire, mais 
pourrait faire une dernière CAN 
avant de raccrocher. Un joueur 
qui a tellement donné et qui 
aurait mérité d’aller au Qatar 
avec les Verts. L’autre joueur 
qui risque de disparaitre de la 
sélection est Tahrat avec ses 
32ans. Rarement utilisé, c’était 
tout de même en remplaçant 
de premier choix. Comme pour 
les autres, en fin de carrière, 
l’ancien lensois, était devant 
une opprtunité d’être parmi le 
gotha du football mondial. Pour 
finir, les deux gardiens, Oukidja 
(33ans) et M’bolhi (35ans), 
étaient devant leur dernière 
occasion. Certes, c’est un poste 
dans lequel on peut toujours 
performer malgré l’âge, mais 
pour la Coupe du monde 2026, 
ça sera limite pour ne pas dire 
impossible. Les deux portiers, 
pourront néanmoins jouer un 
dernier tournoi africain avant de 
partir à la retraite. A ceux-ci on 
peut ajouter Benyettou avec ses 
32ans. Un joueur qui aura été 
convoqué sans jouer et qui ne 
risque pas de faire de nouveau 
partie de la sélection avec un 

rajeunissement qui s’impose.
Mahrez, Belaïli, Bounedjah, 

Brahimi, Mandi, Zeghba, 
peuvent survivre

Plusieurs autres joueurs ont 
aujourd’hui 30ans ou plus. Pour 
certains d’entre eux il faudra 
espérer qu’ils soient au haut 
niveau pour prétendre à une 
participation en 2026. Ça va être 
très limite pour une bonne partie 
de ces joueurs qui espère survivre 
d’ici là. Seul joueur qui peut être 
quasi certain de faire partie des 
rescapés, Zeghba, qui évolue au 
poste de gardien de but est âgé de 
31ans et peut encore garder espoir 
pour le prochain mondial. Des 
joueurs de 32ans comme Brahimi, 
Benlamri, n’ont quasiment 
aucune chance pour l’avenir. 
Belaïli, Bounedjah qui ont tous 
deux 30ans, devront afficher 
un sacré niveau pour continuer 
à être appelés en sélection lors 
des prochaines années et il leur 
sera difficile à tous les deux de 
survivre pour la prochaine Coupe 
du monde. Il en est de même 
pour Mahrez avec ses 31ans. A 
moins qu’il arrive à maintenir 
un niveau de classe mondiale, lui 
aussi était probablement devant 
sa dernière chance de jouer un 
nouveau tournoi international. Il 
lui sera difficile d’être au même 
niveau lorsqu’il aura 35ans. 
Tous ceux-ci peuvent toutefois 
avoir une chance de prendre 
une revanche avant de prendre 

leur retraite internationale. S’ils 
veulent quitter l’EN par la grande 
porte, ils devront tout faire pour 
remporter la prochaine CAN et 
si tous venaient à raccrocher, ils 
auront au moins terminés par 
un sacre qui les consolera des 
derniers échecs aussi amer que 
difficiles à avaler.

Les jeunes, l’avenir
A présent rien ne sert de se 
lamenter ou de chercher des 
excuses farfelues. Il faut savoir 
tourner la page et en ouvrir une 
nouvelle. Pour ça il y a tous 
les ingrédients qu’il faut. Des 
joueurs jeunes, talentueux, 
évoluant dans de très bons clubs 
européens qui seront l’avenir 
de cette sélection. Des Touba, 
Zerrouki, Bennacer, Bensebaïni, 
Atal, Boudaoui, Benrahma, 
Zorgane, Fares, Medioub, Ounas, 
Amoura, Kebbal et bien d’autres 
sont l’avenir de la sélection. C’est 
des joueurs de talent qui peuvent 
faire en sorte que l’EN se relève 
et domine de nouveau le football 
africain et rivalise avec les 
meilleurs équipes du monde. Ces 
derniers échecs de l’EN peuvent 
être un mal pour un bien. La 
fin d’une génération et le début 
d’une nouvelle ère. L’Algérie est 
tombée et la chute fait très mal, 
c’est une évidence, mais l’Algérie 
s’est toujours relevée plus forte. 
Cette mésaventure sera la cause 
de grands changements vers le 
meilleur.

au moins 7 joueurs n’auront plus la chance de joueur 
un mondial :

La fin d’une génération
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Le onze type des absents de la Coupe du Monde 2022

La Coupe du monde 
2022 se déroulera sans 
de nombreux pays qui 

ont manqué la qualification 
pour la compétition organisée 
au Qatar. Ainsi, l’Italie, la 
Suède, la Colombie, la Côte 
d’Ivoire, l’Égypte, le Chili et de 
nombreuses grosses nations du 
football devront se contenter de 
la télévision ....
Comme à chaque grande 
compétition, les campagnes 
qualificatives offrent leur lot de 
malheureux. Pour la Coupe du 
monde 2022, de nombreuses 
absences sont notables et nous 
ont permis d’établir un onze 
des joueurs qui regarderont la 
compétition au Qatar devant 
leur télévision. Ainsi dans les 
buts, on retrouve le gardien du 
Paris Saint-Germain Gianluigi 
Donnarumma (Italie). Sorti 
par la Macédoine du Nord (1-
0) en demi-finale des barrages 
de la zone Europe sur un but 
d’Aleksandar Trajkovski (90e 
+2) dans les dernières secondes, 
le portier transalpin devra 
patienter avant de disputer le tout 

premier mondial de sa carrière. 
Juan Cuadrado (Colombie) était 
de la partie en 2014 et 2018, mais 
passe cette fois son tour. Suite à 
la sixième place en qualifications 
de la zone CONMEBOL de son 
pays, le joueur de la Juventus 
manque cette fois le coche. 
Désormais âgé de 33 ans, il a 
sans doute dit un adieu définitif 
à cette compétition.
Présent aussi en 2018, Victor 
Lindelöf (Suède) ne sera pas 
de l’aventure au Qatar. À de 
nombreuses reprises, son équipe 
aurait pu se qualifier, mais 
n’a pas réussi. Laissant filer 
une grande avance en poule 
sur l’Espagne, les Blågult ont 
difficilement dominé la Tchéquie 
(1-0 après prolongation) avant 
de perdre contre la Pologne de 
Robert Lewandowski (2-0). Cela 
ressemble aussi à une dernière 
chance manquée pour Giorgio 
Chiellini (Italie). Le joueur de 
37 ans ne s’était déjà pas qualifié 
avec la Squadra Azzurra en 
2018 et revit la même tragédie. 
Difficile de l’imaginer gambader 
à 41 ans en Amérique du Nord 

lors de l’édition 2026 ... David 
Alaba (Autriche) conserve lui 
cette perspective. Le joueur du 
Real Madrid et ses partenaires 
restent sur une défaite 2-1 contre 
le Pays de Galles.

Une attaque de feu !
Dans le double pivot, on 
retrouve Franck Kessié (Côte 
d’Ivoire) qui vient de vivre un 
nouvel échec avec sa sélection. 
Déjà absent en 2018, il est passé 
à la trappe avant même les 
barrages puisque les Éléphants 
ont terminé deuxièmes de leur 
groupe derrière le Cameroun. 
Déception aussi pour Arturo 
Vidal (Chili). Quatre ans après 
l’échec de 2018, le joueur de 
l’Inter Milan et ses partenaires 
terminent à une triste septième 
place dans la zone CONMEBOL 
et vont devoir se reconstruire. 
Présent au Mondial 2018, 
Mohamed Salah (Égypte) ne sera 
pas de l’aventure en 2022 avec 
les Pharaons. Pourtant, l’Égypte 
avait gagné le match aller 1-0 
contre le Sénégal, mais a chuté 
sur le même score lors du retour. 
Lors de la séance de tirs au but, 

il a manqué sa tentative comme 
deux autres de ses coéquipiers 
pour une défaite 3-1.
Nouvelle désillusion pour Riyad 
Mahrez (Algérie) qui court 
après un Mondial depuis 2014. 
Échouant à se qualifier en Russie 
en 2018, le joueur de Manchester 
City et ses compatriotes ont 
craqué à la dernière seconde 
contre le Cameroun (1-0/1-2 
a.p.). Résultat, nouvelle Coupe 
du monde sur le canapé pour 
les Fennecs. Le duo d’attaque 
est scandinave avec Erling 
Braut Haaland (Norvège) qui 
cherche encore à se qualifier 
pour la première compétition 
de sa carrière avec sa sélection. 
Troisième de sa poule derrière 
les Pays-Bas et la Turquie, la 
Norvège a vite été éliminée. Pour 
Zlatan Ibrahimovic (Suède), la 
défaite 2-0 de sa sélection hier 
contre la Pologne a été fatale. 
N’ayant disputé que les Coupes 
du monde 2002 et 2006, le buteur 
de 40 ans a sûrement dit adieu à 
cette compétition.
On peut aussi mentionner 
d’autres joueurs comme le 

gardien Claudio Bravo (Chili) ou 
les défenseurs Davinson Sanchez 
(Colombie) et Leonardo Bonucci 
(Italie). De nombreux milieux de 
terrains ont échoué en barrages 
ces derniers jours comme Hakan 
Calhanoglu (Turquie), Ismaël 
Bennacer (Algérie), Wilfred 
Ndidi (Nigéria), Amadou Haïdara 
(Mali), Marco Verratti (Italie) 
et Tomas Soucek (Tchéquie). 
L’échec de James Rodriguez 
(Colombie) et sa sélection est la 
conséquence des performances 
décevantes des Cafeteros depuis 
de longs mois. Enfin, Aleksandr 
Golovin (Russie) manquera la 
Coupe du monde 2018 suite 
aux sanctions prises envers la 
Sbornaya après la Guerre en 
Ukraine lancée par la Russie. 
Au niveau des joueurs offensifs, 
on note aussi les absences de 
Luis Diaz (Colombie), Alexis 
Sanchez (Chili), Pierre-Emerick 
Aubameyang (Gabon), Victor 
Osimhen (Nigéria), Sébastien 
Haller (Côte d’Ivoire), Henrikh 
Mkhitaryan (Arménie) ou encore 
Burak Yilmaz (Turquie).
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Guerre eN uKraiNe :
Trostyanets, un mois sous le joug de la 4e division 

blindée russe

Tchaïkovski y composa chaïkovski y composa 
l'une de ses premières l'une de ses premières 
symphonies, les troupes symphonies, les troupes 

russes y laisseront un souvenir russes y laisseront un souvenir 
beaucoup plus douloureux: beaucoup plus douloureux: 
Trostyanets, dans le nord-Trostyanets, dans le nord-
est de l'Ukraine, est sortie est de l'Ukraine, est sortie 
ce début de semaine comme ce début de semaine comme 
hébétée, et en partie détruite hébétée, et en partie détruite 
d'un mois d'occupation russe.d'un mois d'occupation russe.
Après trois jours de lourds Après trois jours de lourds 
bombardements, les forces bombardements, les forces 
ukrainiennes ont chassé le ukrainiennes ont chassé le 
weekend passé les soldats weekend passé les soldats 
russes de cette ville de près de russes de cette ville de près de 
20.000 habitants, connue pour 20.000 habitants, connue pour 
un séjour estival du célèbre un séjour estival du célèbre 
compositeur russe en 1864, compositeur russe en 1864, 
et aujourd'hui pour son usine et aujourd'hui pour son usine 
de chocolat, la plus grande du de chocolat, la plus grande du 
pays.pays.
"Ca bombardait de tous les "Ca bombardait de tous les 
côtés. Dans la nuit du 25 au 26 côtés. Dans la nuit du 25 au 26 
(mars), ils ont juste décampé": (mars), ils ont juste décampé": 
Pavlo a passé près d'un Pavlo a passé près d'un 
mois cloîtré dans sa maison, mois cloîtré dans sa maison, 
près de la gare Smorodino, près de la gare Smorodino, 
où stationnait le gros du où stationnait le gros du 
contingent de Moscou. Des contingent de Moscou. Des 
Russes, des Tchétchènes, et Russes, des Tchétchènes, et 
des Ukrainiens du Donbass des Ukrainiens du Donbass 
séparatiste, "les plus cruels, séparatiste, "les plus cruels, 
qui expulsaient les gens pour qui expulsaient les gens pour 
s'installer dans leurs maisons".s'installer dans leurs maisons".
En un mois d'occupation, En un mois d'occupation, 
réfugié dans sa cave, Pavlo réfugié dans sa cave, Pavlo 
dit avoir tout vu, ou plutôt dit avoir tout vu, ou plutôt 
tout entendu: l'entrée des tout entendu: l'entrée des 
Russes dans Trostyanets, leurs Russes dans Trostyanets, leurs 
agissements dans les rues, "les agissements dans les rues, "les 
bombes et les (roquettes) Grad bombes et les (roquettes) Grad 
qui volaient...".qui volaient...".
"Des nouvelles de Kiev ?""Des nouvelles de Kiev ?"
Trois jours après l'assaut, le Trois jours après l'assaut, le 
parvis de la gare est un champ parvis de la gare est un champ 
de bataille, que domine encore de bataille, que domine encore 
sur sa stèle un antédiluvien sur sa stèle un antédiluvien 
char T-34, en hommage à la char T-34, en hommage à la 
"Grande guerre patriotique" "Grande guerre patriotique" 
contre les Nazis.contre les Nazis.
Une dizaine de chars, camions Une dizaine de chars, camions 
citerne et autres engins blindés, citerne et autres engins blindés, 
éventrés ou carbonisés, éventrés ou carbonisés, 
gisent un peu partout autour gisent un peu partout autour 
de la place dévastée. Un de la place dévastée. Un 
MSTA, monstrueux obusier MSTA, monstrueux obusier 
de 152 mm sur chenilles, est de 152 mm sur chenilles, est 
abandonné là, porte ouverte. abandonné là, porte ouverte. 
Rangers abandonnées, Rangers abandonnées, 
morceaux d'acier et munitions morceaux d'acier et munitions 
jonchent le sol retourné.jonchent le sol retourné.
La gare routière voisine, les La gare routière voisine, les 
commerces qui abritaient commerces qui abritaient 
les soldats russes et leurs les soldats russes et leurs 
armements sont en ruines, armements sont en ruines, 
partis en fumée, des caisses de partis en fumée, des caisses de 
munitions en bois empilées ou munitions en bois empilées ou 
renversées de tous côtés.renversées de tous côtés.
"Nos militaires ont visé juste, "Nos militaires ont visé juste, 
avec des drones ou je ne sais avec des drones ou je ne sais 
quoi. C'est beau toute cette quoi. C'est beau toute cette 

ferraille brûlée, on va en faire ferraille brûlée, on va en faire 
plein de munitions pour notre plein de munitions pour notre 
armée", se réjouit Pavlo, venu armée", se réjouit Pavlo, venu 
avec son vélo constater les avec son vélo constater les 
dégâts.dégâts.
"C'était très dangereux de "C'était très dangereux de 
marcher par ici (...). Ils marcher par ici (...). Ils 
arrêtaient des gens, volaient arrêtaient des gens, volaient 
les téléphones pour appeler les téléphones pour appeler 
chez eux". Lui n'est sorti que chez eux". Lui n'est sorti que 
très rarement pour aller voir très rarement pour aller voir 
la maison de sa fille, toujours la maison de sa fille, toujours 
"par des chemins détournés" "par des chemins détournés" 
pour éviter la soldatesque pour éviter la soldatesque 
russe.russe.
"Il n'y avait plus rien à manger "Il n'y avait plus rien à manger 
dans la ville, plus d'eau, plus dans la ville, plus d'eau, plus 
d'électricité. Moi ça va, j'avais d'électricité. Moi ça va, j'avais 
mon puits dans le jardin et mon puits dans le jardin et 
mes provisions à la cave", mes provisions à la cave", 
confie, sourire en coin, le confie, sourire en coin, le 
cinquantenaire, gui a gardé cinquantenaire, gui a gardé 
malgré tout son embonpoint.malgré tout son embonpoint.
Pour Olga Kolchelienko et Pour Olga Kolchelienko et 
son mari, cloîtrés dans leur son mari, cloîtrés dans leur 
appartement du troisième appartement du troisième 
étage, sans eau ni électricité, étage, sans eau ni électricité, 
ce mois sous le joug russe ce mois sous le joug russe 
fut visiblement plus rude. fut visiblement plus rude. 
Le teint blafard, le couple de Le teint blafard, le couple de 
sexagénaires sort en centre-sexagénaires sort en centre-
ville pour la première fois ville pour la première fois 
depuis un mois.depuis un mois.
"Nous sommes encore sous le "Nous sommes encore sous le 
choc...", tente de se souvenir choc...", tente de se souvenir 
cette professeure d'anglais. cette professeure d'anglais. 
"J'ai vu les Russes de loin, on "J'ai vu les Russes de loin, on 
n'osait même pas regarder pas n'osait même pas regarder pas 
la fenêtre, de peur qu'ils nous la fenêtre, de peur qu'ils nous 
tirent dessus".tirent dessus".
"Quand l'électricité a été "Quand l'électricité a été 
coupée, nous avons juste eu coupée, nous avons juste eu 

le temps d'appeler notre fils, le temps d'appeler notre fils, 
avant que les batteries tombent avant que les batteries tombent 
à plat. Nous sommes restés à plat. Nous sommes restés 
des semaines sans téléphone, des semaines sans téléphone, 
sans connexion, sans aucune sans connexion, sans aucune 
information...Vous avez des information...Vous avez des 
nouvelles de la guerre ? Kiev nouvelles de la guerre ? Kiev 
tient toujours ?", demande-t-tient toujours ?", demande-t-
elle d'un air inquiet.elle d'un air inquiet.
La ville bruisse de rumeurs La ville bruisse de rumeurs 
sur des civils tués, des femmes sur des civils tués, des femmes 
violées ou des hommes "pris violées ou des hommes "pris 
en otage" et détenus à la gare en otage" et détenus à la gare 
centrale, où les Russes avaient centrale, où les Russes avaient 
leur QG. Olga a appris qu'un de leur QG. Olga a appris qu'un de 
ses élèves de 13 ans avait été ses élèves de 13 ans avait été 
fusillé et "enterré près de chez fusillé et "enterré près de chez 
lui". Mais en fait "personne lui". Mais en fait "personne 
ne sait vraiment, tant que ne sait vraiment, tant que 
le réseau (téléphonique) ne le réseau (téléphonique) ne 
marche pas".marche pas".
FerrailleursFerrailleurs
A 100 km au nord-ouest de A 100 km au nord-ouest de 
Kharkiv, la deuxième ville du Kharkiv, la deuxième ville du 
pays, Trostyanets est aussi à pays, Trostyanets est aussi à 
une trentaine de kilomètres une trentaine de kilomètres 
de la frontière russe, d'où de la frontière russe, d'où 
les chars de la 4e Division les chars de la 4e Division 
blindée "Kantemirov" ont blindée "Kantemirov" ont 
surgi aux premières heures de surgi aux premières heures de 
l'invasion le 24 février, selon l'invasion le 24 février, selon 
les Ukrainiens.les Ukrainiens.
"Les troupes russes sont "Les troupes russes sont 
arrivées en ville au deuxième arrivées en ville au deuxième 
jour de la guerre", se jour de la guerre", se 
souvient Pavlo. Une colonne souvient Pavlo. Une colonne 
s'est ensuite enfoncée sur s'est ensuite enfoncée sur 
des dizaines de kilomètres des dizaines de kilomètres 
plus au sud-ouest, où elle a plus au sud-ouest, où elle a 
alors rencontré une furieuse alors rencontré une furieuse 
résistance ukrainienne, dont résistance ukrainienne, dont 
témoignent les squelettes de témoignent les squelettes de 

chars carbonisés tout le long chars carbonisés tout le long 
de cette route secondaire.de cette route secondaire.
A Trostyanets même, A Trostyanets même, 
l'essentiel des destructions se l'essentiel des destructions se 
concentre autour de la gare concentre autour de la gare 
et dans le sud de la ville, et dans le sud de la ville, 
près de l'hôpital, seul endroit près de l'hôpital, seul endroit 
apparemment où ont eu lieu apparemment où ont eu lieu 
des combats au sol lors de la des combats au sol lors de la 
reprise de la ville.reprise de la ville.
Il n'y a pas eu de résistance Il n'y a pas eu de résistance 
russe, ils sont partis sans russe, ils sont partis sans 
combattre ou presque, selon combattre ou presque, selon 
de multiples témoignages. de multiples témoignages. 
Leur QG de la gare est jonché Leur QG de la gare est jonché 
d'uniformes abandonnés, de d'uniformes abandonnés, de 
rations frappées de l'étoile rations frappées de l'étoile 
russe et de nourritures pourries russe et de nourritures pourries 
et malodorantes.et malodorantes.
Au milieu de ce champ Au milieu de ce champ 
de bataille aux allures de de bataille aux allures de 
décharge, les services de décharge, les services de 
déminage s'affairent à déminage s'affairent à 
neutraliser les munitions non neutraliser les munitions non 
explosées et à trier celles explosées et à trier celles 
encore utilisables.encore utilisables.
Pour les militaires ukrainiens, Pour les militaires ukrainiens, 
c'est la foire à la récup. c'est la foire à la récup. 
Beaucoup ont le nez dans Beaucoup ont le nez dans 
les moteurs ou sous les les moteurs ou sous les 
châssis des camions Kamaz châssis des camions Kamaz 
abandonnés. Un démineur abandonnés. Un démineur 
démonte un phare arrière sur démonte un phare arrière sur 
un semi-remorque en panne.un semi-remorque en panne.
"Avec deux camions pourris, "Avec deux camions pourris, 
on peut en bricoler un qui on peut en bricoler un qui 
fonctionne", résume un chef fonctionne", résume un chef 
de la police locale, venu avec de la police locale, venu avec 
son escorte lui aussi fouiner son escorte lui aussi fouiner 
dans les épaves.dans les épaves.
Aucun cadavre russe n'était Aucun cadavre russe n'était 
visible en ville. La colonne visible en ville. La colonne 

blindée a laissé derrière elles blindée a laissé derrière elles 
mines et engins piégés dans mines et engins piégés dans 
les bois et champs alentours, les bois et champs alentours, 
qui ont fait un mort lundi, qui ont fait un mort lundi, 
selon un secouriste.selon un secouriste.
- "Les gens ont faim"- "Les gens ont faim"
La chocolaterie du géant de La chocolaterie du géant de 
l'agro-alimentaire américain l'agro-alimentaire américain 
Mondelez, qui employait de Mondelez, qui employait de 
nombreux habitants du coin, nombreux habitants du coin, 
ne semble que légèrement ne semble que légèrement 
endommagée. Les Russes y endommagée. Les Russes y 
stationnaient des véhicules et stationnaient des véhicules et 
ont pillé l'endroit, selon un ont pillé l'endroit, selon un 
gardien.gardien.
Pour les habitants, qu'on Pour les habitants, qu'on 
voit presque tous avec des voit presque tous avec des 
sacs remplis de provisions, sacs remplis de provisions, 
l'urgence est au ravitaillement. l'urgence est au ravitaillement. 
Aucun commerce n'a encore Aucun commerce n'a encore 
rouvert.rouvert.
Des dizaines de personnes Des dizaines de personnes 
âgées, mine grave et bonnet âgées, mine grave et bonnet 
sur la tête, font la queue sur la tête, font la queue 
devant l'école de musique devant l'école de musique 
Tchaïkovski, voisine du musée Tchaïkovski, voisine du musée 
du même nom, pour récupérer du même nom, pour récupérer 
quelques vivres.quelques vivres.
"Les gens ont faim", s'émeut "Les gens ont faim", s'émeut 
Katerina, 18 ans, venue avec Katerina, 18 ans, venue avec 
sa mère à une distribution de sa mère à une distribution de 
nourriture organisée dans une nourriture organisée dans une 
église baptiste.église baptiste.
"On allait de l'appartement "On allait de l'appartement 
à la cave, de la cave à à la cave, de la cave à 
l'appartement. C'était l'appartement. C'était 
horrible", raconte cette jeune horrible", raconte cette jeune 
fille à taches de rousseur. "Je fille à taches de rousseur. "Je 
devais aider maman à trouver devais aider maman à trouver 
de quoi manger, sortir tous les de quoi manger, sortir tous les 
jours. Vous imaginez, pas de jours. Vous imaginez, pas de 
pain pendant un mois ?"pain pendant un mois ?"
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En Bref...Dyson Zone

 Le premier casque audio avec purificateur 
d’air intégré sera lancé l’an prochain

Google condamné pour son magasin 
d’applications, va devoir modifier des clauses

Le secteur de l’informatique et des 
télécoms en Russie fait actuellement 
face à une crise double, avec un 
manque de matériel suite aux 
sanctions et une fuite des cerveaux. 
Le pays pourrait connaître des 
pannes d’Internet dès cet été.
L’internet russe se voit de plus 
en plus déconnecté du réseau 
mondial avec de nombreux sites 
qui bloquent l’accès depuis le 
pays ou qui sont bloqués par le 
Kremlin. Toutefois, les choses 
pourraient bien s’aggraver pour les 
internautes en Russie. En raison des 
sanctions imposées suite à la guerre 
en Ukraine, certains équipements 
réseau ne sont plus disponibles et 
ne pourront pas être remplacés en 
cas de panne.
Selon le journal russe Kommersant, 
la commission pour les 
communications et l›informatique 
(RSPP) prédit que les réserves 
de matériel des opérateurs seront 
épuisées d›ici six mois. Les 
télécoms risquent de faire face à 
des pannes dès cet été. Selon un 
document du RSPP, à cause du 
départ des vendeurs occidentaux 
et la dépréciation du rouble, les 
prix ont déjà augmenté de 40 % 
et pourraient encore augmenter de 
80 %.
Les pannes dans les réseaux de 
communication pourraient aussi 
affecter les transports par train, 
ainsi que l’infrastructure pour 
les carburants et l’électricité. La 
commission a demandé au ministère 
de la Transformation numérique 
une aide pour le secteur en 
réduisant les tarifs pour l’utilisation 
des radiofréquences de 50 %, 
de supprimer la taxe foncière et 
d’exonérer d’impôts les salariés de 
l’industrie des télécommunications.
Le ministère a refusé les 
propositions, rejetant la faute sur les 
entreprises. Cependant, l’État a déjà 
accordé des mesures à l’industrie 
des télécoms, dont une réduction 
des taxes et la suspension de la loi 
Yarovaya qui les oblige à héberger 
toutes les données des clients. Cette 
dernière libérera jusqu’à 15 % de la 
capacité de stockage des opérateurs. 
De plus, ces derniers ne seront plus 
tenus à leur engagement de couvrir 
100 % des communes avec le 
réseau mobile LTE d’ici 2024. Pour 
continuer à faire fonctionner les 
réseaux existants, les entreprises 
devront mettre en pause tout projet 
développement. Ils risquent même 
de devoir cannibaliser certains 
équipements pour les réutiliser 
ailleurs.

On attendait Dyson, 
le spécialiste des 
aspirateurs cycloniques, 

dans la maison, plutôt que 
dans nos rues. Pourtant, la 
firme britannique annonce 
aujourd’hui lancer son premier 
wearable… un casque audio 
à réduction de bruit équipé 
d’un système de filtration d’air 
! Son nom, le Dyson Zone. 
Au premier abord, l’objet fait 
peur. On le croirait emprunté à 
la panoplie du héros d’un film 
d’anticipation. Un mauvais 
film, en l’occurrence, puisque 
le Dyson Zone est voué à nous 
suivre dans nos déplacements 
au cœur d’environnements 
hostiles, bruyants et pollués.
Cinq cents prototypes en six ans
Bruit, pollution, bactéries… le 
Dyson Zone veut nous aider à 
lutter contre les maux de notre 
monde. Pourtant, il n’est pas né 
de la dernière pluie. Le fabricant 
d’aspirateurs et de purificateurs 
d’air annonce avoir travaillé 
sur ce projet depuis six ans. A 
force de miniaturisation, Dyson 
affirme avoir mis au point 
500 prototypes de son casque, 
passant d’un premier projet 
dans lequel l’appareil était 
associé à un sac à dos contenant 

toute sa mécanique de filtration, 
à celui d’un casque parfaitement 
autonome.
Si le Dyson Zone semble 
encore assez massif (malgré 
nos questions, le constructeur 
n’en communique pas le poids), 
l’appareil serait opérationnel.
La pollution filtrée à 99 %
Le Dyson Zone est équipé de 
deux batteries dans son arceau. 
Chaque oreillette, qui renferme 
des haut-parleurs en néodyme, 
dispose de compresseurs qui 
aspirent l’air, le filtrent, puis 
le canalisent vers la bouche de 
l’utilisateur qui peut l’inhaler 
sans contact avec le masque. 
Dyson revendique un niveau 
de filtration de 99 % à l’aide 
de filtres à charbon enrichis en 
potassium.
Ceux-ci sont capables de 

capturer les polluants de gaz 
de ville, comme le dioxyde 
d’azote (NO2) et le dioxyde 
de soufre (SO2). Les particules 
fines jusqu’à 0,1 micron, 
les poussières, les pollens et 
bactéries seraient neutralisées. 
Le Dyson Zone dispose de 
quatre modes de filtration : 
faible, moyenne, élevée et 
automatique. Ce dernier mode 
s’adapte à l’intensité de la 
respiration de l’utilisateur.
11 micros pour annuler le bruit
De son côté, la partie audio du 
casque pour laquelle Dyson ne 
livre que peu de détails dispose, 
elle, d’un système de réduction 
de bruit à trois niveaux : isolation, 
conversation et transparence. 
Le constructeur précise 
qu’en mode conversation, 
la purification de l’air est 

automatiquement interrompue 
pour « économiser de la batterie 
et mieux communiquer avec 
son interlocuteur ». On peut 
aussi se demander si ce système 
n’est pas un peu bruyant… Le 
casque embarquerait 11 micros 
lui permettant de parfaitement 
analyser son environnement 
extérieur, mais aussi intérieur en 
monitorant le son des moteurs 
et compresseurs embarqués.
Le Dyson Zone sera 
paramétrable à travers une 
application. Le casque futuriste 
devrait bénéficier d’une 
autonomie de 6 heures avec 
audio, réduction de bruit et 
filtration activées, et de 4,5 
heures en mode intensif. Ce 
qui semble peu et qui réserve 
sans doute d’abord le Dyson 
Zone à des applications 
professionnelles.
Surprenant, intrigant, inquiétant 
sans doute aussi, le Dyson Zone 
semble vouloir concentrer le 
savoir-faire de son constructeur 
à l’origine de l’aspirateur sans 
sac et de plus en plus investi 
sur la thématique de la qualité 
de l’air. Sans en annoncer 
de prix, Dyson prévoit la 
commercialisation du Dyson 
Zone en 2023.

Google devra s’acquitter 
d’une amende civile de 2 
millions d’euros qui vient « 
sanctionner l’atteinte à l’ordre 
public économique ». Il devra 
également modifier ses clauses 
dans un délai de 3 mois
Google a été condamné 
lundi par le tribunal de 
commerce de Paris à une « 
amende civile » de 2 millions 
d’euros pour des pratiques 
commerciales abusives envers 
les développeurs d’applications 
mobiles, et doit modifier sept 
clauses de son contrat de 
distribution, selon le jugement 
consulté mardi par l’AFP.

L’entreprise avait été assignée en 
justice en 2018 par la Direction 
générale de la concurrence, 
de la consommation et de 
la répression des fraudes 
(DGCCRF), sous l’impulsion du 
ministère de l’Economie Bruno 
Le Maire, qui lui reprochait d’« 
imposer des tarifs » aux start-
up françaises désireuses de 
vendre leurs applications sur 
ses plateformes, de récupérer 
leurs données et de pouvoir « 
modifier unilatéralement les 
contrats ».
Commission de 30 % sur 
chaque vente
Le tribunal a considéré que 

les sept clauses litigieuses du 
contrat de distribution, datées 
du 5 mai 2015 au 2 juillet 2016, 
étaient « imposées par Google 
sans négociation effective » et 
« traduisent la soumission ou 
la tentative de soumission des 
développeurs d’applications 
à des obligations créant un 
déséquilibre significatif dans 
les droits et obligations des 
parties».
L’une de ces clauses imposait 
notamment aux développeurs 
de fixer les tarifs de leurs 
applications au sein d’une 
fourchette de prix définie par 
Google, et de laisser le géant du 
web prélever une commission 
de 30 % sur chaque vente 
réalisée sur le Play Store.
Compte tenu de « la gravité des 
pratiques » incriminées, Google 
devra s’acquitter d’une amende 
civile de 2 millions d’euros qui 
vient « sanctionner l’atteinte à 
l’ordre public économique ». 

Il devra également modifier ses 
clauses dans un délai de 3 mois.
Le groupe aurait modifié 
pusieurs clauses
« Android et Google Play 
offrent aux développeurs 
plus de choix que n’importe 
quelle autre plateforme, et la 
possibilité de toucher un public 
toujours plus large », a déclaré 
Google. Le groupe fait valoir 
qu’il a déjà modifié plusieurs 
clauses pointées par le tribunal, 
et qu’il a récemment revu à la 
baisse sa commission pour les 
petits développeurs et pour les 
abonnements.
Apple, qui avait également 
été assigné en 2018 par la 
DGCCRF, est toujours dans 
l’attente d’une décision du 
tribunal le concernant. Les deux 
géants américains sont soumis 
à une forte pression mondiale 
pour limiter leur position archi-
dominante sur le lucratif marché 
des applications mobiles.
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Cette alimentation 
réduit le taux de 
glucose dans les 

cellules cancéreuses, un 
mécanisme qui permet de 
multiplier les effets de la 
chimiothérapie.
Réduire son apport en 
glucides au profit d’une 
importante consommation 
de lipides, voilà la règle 
du régime cétogène. 
L’organisme privé de 
glucides doit alors 
dégrader les graisses 
dans le foie avec la 
cétogenèse. Selon une 
récente étude américaine 
menée par l’université 
de Princeton et du 
Translational Genomics 
Research Institute, ce 
régime pourrait également 
engendrer certains 
bienfaits.
En effet, cette alimentation 
serait une arme pour 
la chimiothérapie et, 
notamment, dans le cadre 
d’un traitement contre le 
cancer du pancréas. Le 
régime cétogène aiderait 
les médicaments de 
chimiothérapie à être plus 
efficaces. Ces conclusions 

ont été publiées dans la 
revue Cell. Dans le détail, 
ce mode d’alimentation 
diminuerait les niveaux de 
glucose dans les cellules 
cancéreuses du pancréas. 
Le système immunitaire 
serait alors plus armé pour 
se battre contre le cancer.
Récemment, une 
nouvelle étude a prouvé 
qu’un régime cétogène 
aide à tuer les cellules 

cancéreuses du pancréas 
lorsqu’il est associé 
à une trithérapie. En 
diminuant les niveaux de 
glucose dans les cellules 
tumorales, le corps a en 
quelque sorte «affamé 
le cancer». De plus, ce 
régime élève les corps 
cétoniques  produits par 
le foie, ce qui exerce un 
stress supplémentaire sur 
les cellules cancéreuses. 

Cette étude (source 1) a 
été publiée dans la revue 
Med.
Un essai clinique
«En limitant la 
disponibilité du glucose, 
le régime cétogène peut 
favoriser l’efficacité de la 
chimiothérapie», assure le 
professeur TGen Daniel 
D. Von Hoff, auteur de 
cette étude. Enfin, il 
a été démontré que le 

régime cétogène avait 
un impact favorable sur 
l’immunité antitumorale 
en induisant l’expression 
de gènes tumoraux  pro-
inflammatoires, ce qui 
affaiblissait davantage le 
cancer. Afin de confirmer 
ces résultats, un essai 
clinique a été lancé auprès 
de 40 patients dans cinq 
centres.
Les patients seront 
répartis au hasard pour 
recevoir le régime à trois 
médicaments pendant un 
régime standard, tandis 
que l’autre moitié recevra 
un régime cétogène 
et la trithérapie. «Nos 
expériences en laboratoire 
montrent qu’un régime 
cétogène modifie le 
métabolisme du cancer 
du pancréas et sa réponse 
à la chimiothérapie», a 
souligné Haiyong Han, 
professeur à la division de 
médecine moléculaire de 
TGen, et l’un des auteurs 
de l’étude et concepteur 
des expériences de l’étude.

Une augmentation 
de seulement 1°C 
des températures 

nocturnes moyennes en 
juin et juillet était liée 
à une augmentation des 
problèmes cardiaques 
chez les hommes, allant 
jusqu’à 5% des décès.
Il faudrait vous méfier des 
chaudes nuits d’été. Une 
récente étude alerte sur 
les conséquences d’une 
légère augmentation 
des températures 
nocturnes estivales. En 
effet, ces conditions 
météorologiques 
pourraient augmenter le 
risque de mourir suite à 
un problème cardiaque 
chez les hommes d’une 
soixantaine d’années, 

comme le relaie le Daily 
Mail (source 1).
«Compte tenu de la 
probabilité croissante 
d’étés extrêmes dans 
l’ouest des États-Unis 
et au Royaume-Uni, nos 
résultats invitent à des 
initiatives préventives 
en matière de santé de 
la population et à de 
nouvelles politiques 
urbaines visant à 
réduire le risque futur 
d’événements de maladies 
cardiovasculaires», ont 
écrit les auteurs dans le 
rapport publié en ligne 
le 28 mars dans le BMJ 
Open.
Un lien non avéré chez 

les femmes
Dans le cadre de cette 

étude, les chercheurs 
ont analysé les données 
de près de 40 000 décès 
d’hommes et de femmes 
suite à des évènements 
cardiaques entre 2001 
et 2015. Ainsi, ils 
ont constaté qu’une 
augmentation de 1° 
celsius de la température 
nocturne estivale 
habituelle en Angleterre 
et au Pays de Galles 
était associée à une 
augmentation de 3,1 % du 
risque de décès d’origine 
cardiaque chez les 
hommes âgés de 60 à 64 
ans. Un lien qui n’a pas été 
retrouvé chez les hommes 
plus âgés et les femmes. 
Dans le comté de King, 
la même modification 

des températures a 
été associée à une 
augmentation de 4,8 % des 
décès cardiovasculaires 
chez les hommes de 65 
ans et moins.

Pour le moment, les 
scientifiques ne savent 
pas pourquoi les femmes 
et les hommes plus âgés 
semblent exclus de ce 
risque augmenté.

caNcer Du PaNcrÉaS : 

comment le régime cétogène améliore la chimiothérapie

Les hommes de 60 ans, plus à risque de mourir de 
crise cardiaque et d’AVc les nuits humides
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S’il est bien aménagé et décoré, 
un petit balcon peut contribuer, 
au-delà de l’espace extérieur en 
plus, à notre bien-être intérieur. 
Comment aménager un petit 
balcon de plus ou moins 2 m² ? 
Nos réponses en images.

Balcon long et étroit, balcon 
filant, petit balcon en longueur... 
Plus encore que les terrasses, 
les balcons sont un prolonge-
ment immédiat de l’intérieur 
par l’ouverture d’une porte-fe-
nêtre ou d’une baie vitrée. Ils 
offrent aussi une perspective 
sur la nature environnante, tout 
en étant presque dans l’apparte-
ment. Ils agrandissent donc la, 
où les pièces, qui les desservent 
au-delà de leur simple surface. 
Comment aménager un tout 
petit balcon en ville et pour pas 
cher ? Tous nos conseils d’agen-
cement et idées déco sont là !

Comment décorer un petit 
balcon ?

En les considérant non comme 
des extérieurs mais comme un 
prolongement du dedans vers le 
dehors pouvant être décoré, le 
problème de l›aménagement du 
petit balcon se simplifie. Certes 
le végétal — avec les difficul-
tés de la culture hors-sol — va 
y prendre place et apporter 
son indéfinissable contribution 
à notre bien-être mais il sera 
ici particulièrement considéré 
pour son esthétique. Notre pre-
mière recommandation sera 
donc de donner du caractère à 
votre petit balcon, en affirmant 
un parti pris décoratif. Et donc 
de faire tous les choix de son 
aménagement selon cette ligne 
directrice : matériaux, formes, 

coloris, végétaux, mobilier, 
luminaires, accessoires déco-
ratifs. Petit balcon cocooning, 
petit balcon moderne, petit 
balcon fleuri, petit balcon zen, 
petit balcon parisien... Plus la 
surface de votre balcon sera 
petite, plus la sélection devra 
être rigoureuse et faite selon 
le critère de l›effet maximum 
obtenu. Une continuité décora-
tive avec l›intérieur est la voie 
la plus sûre. La recherche d›un 
contraste est aussi une solution 
dès lors que l›harmonie est au 
rendez-vous. Certains points de 
l›aménagement requièrent plus 
d›attention.

Quel mobilier pour un petit 
balcon ?

Si l›espace le permet, on pourra 
installer quelques meubles sur 
un petit balcon : une table bistrot 
et deux chaises, des poufs avec 
ou sans table basse, un fauteuil 
de jardin ou même des cous-
sins d’extérieur pour s›allonger. 
Le choix se fera selon la pièce 
d’accès principale : la table bis-
trot et ses deux chaises convien-
dront mieux à un balcon desser-
vi par une cuisine ou un séjour 
qu›à celui accessible depuis la 
chambre parentale et pour le-
quel un petit salon bas intimiste 
sera plus approprié pour donner 
à l’ensemble le statut de «suite 
parentale». On veillera évidem-
ment à bien le dimensionner et 
ne partir en shopping que muni 
d›un plan avec les emprises 
maximum possibles cotées.

Comment aménager un tout 
petit balcon ?

Il convient d›abord de choisir 

des contenants ayant peu ou 
pas d’emprise au sol ! Chacun 
déterminera ensuite la présence 
des plantes selon son affinité 
avec l›élément végétal. Il serait 
dommage de s›en passer totale-
ment au profit du seul mobilier 
et des accessoires décoratifs. 
Les balconnières qui n›ont pas 
d›emprise au sol, puisqu›on les 
suspend au garde-corps, sont 
malheureusement rarement 
belles dans le commerce et les 
supports qu›elles requièrent 
n’arrangent rien. Face à cette 
carence et à ce défaut, nous 
avons conçu une balconnière 
contemporaine en inox micro-
billé, bien plus spacieuse, esthé-
tique et au support discret. En 
s›affranchissant d›un support, 
les pots et balconnières en géo-
textile de Bacsac permettent 
toutes sortes d›accrochages. 
Relativement neutres sur le plan 
esthétique, ils pourront complé-
ter un dispositif de contenants 
au sol plus prégnant. De même, 
des pots cavaliers (az&mut, par 
exemple) se posant directement 
à cheval sur le garde-corps se-

ront préférables.

Le dispositif de contenants au 
sol doit permettre d›installer des 
arbustes (privilégier les ports 
dressés ou érigés ou les arbustes 
qui se taillent), des grimpantes 
ou des graminées. Une pro-
fondeur minium de 50 cm sera 
donc nécessaire. Une largeur de 
30 cm nous paraît l›idéal. Des 
formes rectangulaires dans ces 
proportions seront donc bien 
adaptées. Des pots colonnaires 
ronds ou carrés de 20 cm de sec-
tion au pied et 35 cm maximum 
au sommet sur 70 à 90 cm de 
haut s›installeront aisément sur 
des petits balcons. Des pots plus 
bas (40 cm) pourront accueil-
lir des vivaces. Ne pas multi-
plier les matériaux (deux), ni 
les formes ; exploiter plutôt les 
variétés de format d›une ligne 
d›un fabricant.

Quel sol pour un petit 
balcon?

Les sols de ces petits balcons 
contrastent souvent désagréa-
blement avec celui de la pièce 

adjacente : enduit grisâtre, dal-

lage disgracieux, sale (coup 

de balai ou Kärcher à passer) 

ou vieilli, dalle béton brute. 

Il est donc crucial d›atténuer 

ce contraste disgracieux en 

plaçant un revêtement contri-

buant au parti pris décora-

tif recherché. Depuis peu, le 

choix de tapis et de moquette 

d›extérieur s›élargit pour offrir 

un effet dedans-dehors. Pensez 
à des détournements de maté-

riaux (canisses, paillis) ou osez 
l›emploi de matériaux pour le 

jardin (graviers, galets, pétales 

d›ardoise) en plaçant un feutre 

géotextile dessous et en instal-

lant au moyen de tasseaux un 

rebord pour les contenir.

Aménager un balcon avec 
des plantes

Le végétal peut jouer ce rôle 

: charmes, bambous, photinia, 

pittosporum, nandina... Tous 

choisis bien sur selon l’ensoleil-

lement du lieu et pour leur port 

dressé ou érigé ou leur capacité 

à subir une taille de forme. On 

créera plutôt un rideau de grim-

pantes en installant dans les 

bacs des treillages à piquer ou 

en y plantant des fers à béton 

ou des tuteurs. Une hauteur de 

150 cm doit suffire pour créer 
l›écran protecteur sans se sentir 

enfermé. En conclusion, plus un 

balcon est petit plus il faut miser 

sur son aspect décoratif, notam-

ment avec les contenants.

Après le maquillage 
vert, c’est au tour 
des tons bleutés de 

faire leur grand retour dans la 
beautysphere en cette nouvelle 
saison. Un look vintage pour 
lequel on craque complètement. 
Comment l’adopter pour être 
tendance au printemps 2022 ? 
Découvrez.

Nul besoin de le répéter, les 
tendances des années 2000 nous 
ont bel et bien gagnées pour 
cette nouvelle saison. Et ce, en 
mode comme en beauté. À com-
mencer par le maquillage bleu, 
que l’on voit partout ces der-
niers temps. Comme vestige des 
looks 00’s de Britney Spears, 
c’est sur les podiums de la 
Fashion Week de Milan que le 
make up azuré a fait son retour 

sur le devant de la scène après 
avoir été adopté par les people 
la saison dernière. Gigi Hadid 
et son look bleu glamour à l’oc-
casion du dernier Met Gala en 
sont témoins !

Une tendance vintage au-
jourd’hui propulsée par Tik Tok 
et Instagram à travers les nom-
breux tutoriels qui y fleurissent, 
et qui n’est pas passée loin du 
cinéma. La preuve avec la série 
Euphoria qui s›est réappropriée 
cette tendance maquillage que 
l›on pensait révolue. Et à voir 
les looks d’Alexa Demie alias 
Maddy Perez et Chloé Cherry 
dans le rôle de Fay, entre fard à 
paupières turquoise façon cris-
tal eye, et liner bleu électrique, 
le résultat est canon ! De quoi 
adopter le look de nos idoles 

d’enfance 20 ans 
après ! Nostalgie.

Comment adop-
ter le bleu sur 
les yeux pour 
le printemps 

2022 ?

S’il a long-
temps été 
considéré 
comme dé-
modé, le bleu 
sur les yeux 
n›a pour au-
tant pas dit 
son dernier 
mot. Aperçu sur les 
réseaux sociaux sous forme de 
smoky eye, wing eye ou d›eye-
liner, le maquillage bleu ne 
cesse de gagner du terrain. Un 
look qui ravira l’ensemble des 

carnations, mais aussi les yeux 
verts à 
marron 
qui, en 
l’adoptant 
verront 
leur regard 
intensifié. 
Le petit 
must  ? Le 
ras de cil 
bleu élec-
trique, de 
quoi donner 
une touche de 
modernité à 
son look vin-
tage. 

Pour les yeux bleus, le make-up 
azur est également envisageable 
! À condition de l’appliquer de 
la bonne manière. Exit les fards 

turquoises ou électriques, mieux 
vaut privilégier une teinte plus 
foncée pour des prunelles illu-
minées sans adopter l’effet tons 
sur tons.

Pour quelle nuance de bleu 
craquer pour être tendance 

cette saison ?

À en croire les tutoriels qui 
fleurissent sur la toile, plusieurs 
nuances de bleu seront à adopter 
à l’arrivée du printemps. À com-
mencer par le bleu pastel façon 
Gigi Hadid, ou encore le bleu 
turquoise façon Hailey Bieber. 
Mais pas seulement, puisque 
des tonalités plus intenses 
seront également de la partie 
comme le bleu nuit pailleté, ou 
le bleu électrique très tendance 
en liner pour un look de nuit. Il 
n’y a plus qu’à tenter !

Comment aménager un petit balcon ? 

Le maquillage bleu fait son grand retour : 

voici comment se l’approprier
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Créé en 1985, « Vues d’Afrique» 
s’est donné pour mission 
de diffuser des productions 

audiovisuelles concernant le 
continent, les pays créoles et 
leurs diasporas. Cette année, une 

centaine de films représentant 
44 pays ont été retenus par le 
comité de sélection du festival. 
Ils seront projetés pendant deux 
semaines d’abord en ligne sur 
TV5 Monde dès le 26 mars, puis 
du 1er au 10 avril dans les salles 
de la Cinémathèque québécoise à 
Montréal.
Kotimi Guira – qui a fait ses 
armes au Festival panafricain 
du cinéma et de la télévision de 
Ouagadougou (Fespaco) – est la 
responsable de la programmation 
internationale, qui allie fictions 
et documentaires, séries et 
films d’animation, ainsi qu’une 
sélection consacrée à la « 
Relève » et aux « Regards d’ici 

». Cette dernière rassemble des 
films canadiens sur l’Afrique et 
ses diasporas. La colonisation, 
l’intime, la musique, le travail et 
le vivre-ensemble sont quelques-
unes des thématiques abordées 
dans cette 38e édition parrainée 
par l’actrice et réalisatrice 
Aïssa Maïga et le producteur 
et réalisateur Richard Jean-
Baptiste.
Parmi les films attendus du 
festival, dont certains seront 
projetés pour la première fois 
au Québec : Haut et fort de 
Nabil Ayouch (2021) ; Les Trois 
Lascars de Boubakar Diallo 
(2021), une comédie qui a fait 
sensation au dernier Fespaco 

et rencontre depuis un succès 
sans précédent dans les salles de 
cinéma d’Afrique subsaharienne 
; Twist à Bamako de Robert 
Guédiguian (2021) ; Exterminez 
toutes ces brutes de Raoul Peck 
; et La Femme du fossoyeur de 
Khadar Ayderus Ahmed, sacré 
Etalon d’or de Yennenga au 
Fespaco 2021.
Chaque soir, en marge du festival, 
le Baobar – bar et espace traiteur 
de la Cinémathèque québécoise 
– accueille des concerts et des 
spectacles. Au programme, entre 
autres : les humoristes Willy B. 
Rose et Caleb Amoussou, ainsi 
que les chanteuses Magdala et 
Naxx Bitota.

Jusqu’au 30 avril, la galerie 
Cécile Fakhoury à Dakar 
accueille une exposition 
personnelle de l’artiste Dimitri 
Fagbohoun. Né en 1972 à 
Cotonou d’un père béninois et 
d’une mère ukrainienne, il a 
grandi au Cameroun, vécu en 
Guadeloupe et longtemps été 
entrepreneur dans divers secteurs 
avant de réaliser sa première 
création, Aquarium.
Portée par un questionnement sur 

son identité plurielle, son œuvre 
compose avec les frontières et 
sonde ses origines, notamment 
paternelles (voir la série Papa 
was a Rolling Stone, 2013), en 
utilisant de nombreux médias 
– sculptures, dessins, photos, 
vidéos, installations.
Inaugurée le 12 mars, l’exposition 
interroge les conséquences 
imprévues de l’histoire de 
la colonisation à travers une 
série de photos d’archives en 

noir et blanc dans lesquelles 

l’artiste intervient directement, 

rehaussant de touches colorées 

personnages, constructions et 

paysages. Récemment exposé à 

la Manifesta de Lyon, au palais 

de la Marina à Cotonou et au 

palais de Tokyo à Paris, Dimitri 

Fagbohoun vit et travaille entre 

Paris, Bruxelles et Cotonou.

Le festival du Cinéma 
Méditerranéen de Tunisie 
“Manarat” est de retour 

cet été dans sa troisième édition 
qui aura lieu du 1er au 7 juillet 
2022 sur les plages de La Marsa, 
Hammam-Lif, Nabeul, Bizerte, 
Monastir et Kerkennah.
Cette année, le festival rendra 
hommage au Liban et à sa 
cinématographie, ont annoncé 

les organisateurs.
La production Dora Bouchoucha 
est à la direction artistique de 
Manarat depuis sa création en 
2018. Lancé sur le pavillon 
tunisien au festival de Cannes, 
ce jeune festival est le fruit 
d’une coopération active entre 
le Centre national du cinéma et 
de l’image (CNCI),  et l’Institut 
français de Tunisie.

En raison de la crise sanitaire 
de Covid-19 ayant entraîné 
l’annulation ou le report 
de plusieurs festivals et 
manifestations culturelles et 
artistiques d’envergure, Manarat 
n’a pas eu lieu pour deux années 
consécutives, 2020 et 2021.
Dans le cadre de cette troisième 
édition, le festival a mis en place 
le “Post-Production Lab”, un 
programme dédié au soutien 
à la post-production. Trois 
projets libanais et trois tunisiens 
de long-métrages de fiction 
ou de documentaire y seront 
sélectionnés.
Les porteurs de projets de films, 
en finition, sont invités à envoyer 
leurs dossiers de candidature 
à l’adresse mailmanarat.
mediterranean.hub@gmail.com 
Le dernier délai d’envoi est fixé 
au 30 avril 2022. Chaque dossier 
doit comporter un lien du dernier 

montage (actif jusqu’au mois de 
juillet) ainsi que le synopsis, la 
note d’intention et la biographie 
de l’auteur dans un même 
document pdf.
Les porteurs de projets seront 
invités à présenter leurs films 
au Post-Production Lab, qui 
se tiendra sous forme d’une 
expertise de la part d’un jury 
de professionnels. A l’issue de 
ces sessions, le jury délibérera 
et plusieurs bourses seront 
attribuées aux projets retenus.
Manarat constitue un événement 
cinématographique annuel 
d’envergure qui s’est ancré dans 
le paysage cinématographique 
et culturel tunisien. Le festival 
est aussi un rendez-vous 
populaire qui offre la possibilité 
au public tunisien de découvrir 
gratuitement de nouvelles 
créations notamment sur les 
plages et propose une plateforme 

d’échanges entre pays ayant la 
Méditerranée en partage.
Durant ses deux premières 
éditions, le festival a accueilli 
de nombreux professionnels 
internationaux, et permis de 
nouer des échanges fructueux 
entre les acteurs du secteur 
du monde arabe et entre ceux 
d’Europe et de la région 
méditerranéenne.
Habituellement, Manarat est doté 
d’une compétition internationale. 
Le line-up est composé de 
longs métrages de fiction et 
documentaires présentés entre 
la compétition officielle et la 
section panorama.
Des films (10) issus des deux 
rives de la Méditerranée 
concourent pour les deux prix du 
festival : le Manar d’Or, prix du 
meilleur film de la Méditerranée 
et le prix d’interprétation.

Le Festival international de cinéma « Vues d’Afrique »,
à Montréal

« The Unexpected Consequences of History »,
de Dimitri Fagbohoun

Le festival Manarat lance son programme de soutien 
à la post-production “Post-Production Lab”
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Un roman inédit de Louis-
Ferdinand Céline, 
«Guerre», paraîtra le 

5 mai en France aux éditions 
Gallimard alors que l’auteur 
croyait à jamais perdu ce récit du 
premier conflit mondial.
«Guerre» provient des fameux 
manuscrits de Céline retrouvés 
et révélés au grand public en août 
2021.
Dans sa présentation de l’ouvrage, 
Gallimard évoque «une liasse 
de deux cent cinquante feuillets 

révélant un roman dont l’action se 
situe dans les Flandres durant la 
Grande Guerre». Ils contiennent 
un «manuscrit de premier jet, 
écrit quelque deux ans après la 
parution de +Voyage au bout de 
la nuit+», soit en 1934.
«Céline, entre récit 
autobiographique et œuvre 
d’imagination, y lève le voile 
sur l’expérience centrale de 
son existence: le traumatisme 
physique et moral du front», 
ajoute l’éditeur.

Le futur écrivain, âgé de 20 ans 
quand éclate la Première Guerre 
mondiale, est resté marqué 
toute sa vie par les horreurs des 
combats dans la région d’Ypres 
(Belgique) en 1914. Il dénonce 
dans «Guerre» un «abattoir 
international en folie», relève 
Gallimard.
«J’ai toujours dormi ainsi dans 
le bruit atroce depuis décembre 
14. J’ai attrapé la guerre dans ma 

tête. Elle est enfermée dans ma 
tête», dit un autre extrait.
Le récit s’ouvre quand «le 
brigadier Ferdinand» reprend 
conscience sur un champ de 
bataille où il a été grièvement 
blessé. Il mène sa convalescence 
dans un hôpital où il se lie avec 
une infirmière et un souteneur, 
Bébert. Sa hantise, comme 
celle de tous les blessés: devoir 
repartir au combat. Il y échappera 

en étant déclaré inapte et envoyé 
à Londres.
Le romancier, collaborationniste 
et antisémite, avait laissé ce 
roman parmi une immense masse 
de papiers lorsqu’il avait quitté 
Paris pour l’Allemagne en juin 
1944.
Il apprit ensuite que son 
appartement avait été visité et 
dénonça un vol. L’identité des 
coupables reste un mystère 
aujourd’hui encore.
En 2020, le journaliste Jean-
Pierre Thibaudat se signalait 
auprès des ayants droit de 
l’écrivain décédé en 1961: il 
détenait ces manuscrits depuis 
une quinzaine d’années.
Deux autres inédits, «Londres», 
récit du départ de Céline pour la 
capitale britannique en 1915, et 
un conte médiéval, «La Volonté 
du roi Krogold», seront publiés à 
l’automne par Gallimard.

L’artiste néo-pop américain 
Jeff Koons ne se contente plus 
d’exposer dans les grands 
musées: pour son entrée dans 
l’univers des NFT, il veut 
envoyer des sculptures sur la 
Lune, ont annoncé mardi les 
galeries Pace, en maintenant le 

mystère sur le projet. 
Le voyage de ce « groupe de 
sculptures » aura lieu « plus tard 
cette année » et les partenaires 
de l’aventure, Pace Verso, 
4Space, NFMoon et Intuitive 
machines n’ont pas précisé 
dans leur communiqué combien 

d’œuvres étaient concernées par 
le projet baptisé Moon Phases. 
Contactées par l’AFP, 
notamment sur la taille des 
sculptures, les galeries Pace 
n’ont donné aucune précision, 
alors que le communiqué 
explique qu’elles seront 
contenues dans des satellites 
miniatures CubeSat, qui 
mesurent en principe 10 cm de 
côté. 
Jeff Koons, 67 ans, l’un des 
artistes vivants les plus chers 
du monde, est connu pour ses 
œuvres kitsch et de grande taille 
comme les « balloon dog » ou 
« Puppy », et qui font parfois 
débat, comme le « Bouquet de 
tulipes » installé dans les jardins 
des Champs Elysées à Paris. Les 

plus grands musées du monde 
l’exposent, du MoMA à New 
York au Guggenheim à Bilbao. 
Le lancement se fera depuis 
le Kennedy Space Center, en 
Floride, dans le cadre d’une 
mission « pleinement autonome 
», à bord des alunisseurs 
d’Intuitive Machines, une 
société américaine qui travaille 
déjà avec la Nasa, précisent les 
galeries Pace. 
A chacune des œuvres sera 
rattachée un NFT (jeton 
non fongible), une version 
numérique unique certifiée par 
la technologie de la blockchain, 
qui sera, elle, vendue sur Terre. 
D’après les galeries Pace, une 
partie des fonds récoltés iront à 
Médecins sans frontières (MSF). 

Confidentiels jusqu’en 2020, les 
NFT sont devenus en quelques 
mois omniprésents sur le marché 
de l’art.  
« J’ai toujours aimé l’idée de 
créer un art global (...) maintenant 
il devient universel », a expliqué 
l’artiste sur un site internet dédié 
(jeffkoonsmoonphases.com), 
en soulignant que « nous avons 
toujours admiré la Lune à travers 
l’histoire de l’humanité». 
Cinquante ans après les derniers 
pas de l’Homme sur la Lune, 
lors de la mission Apollo 17 en 
1972, la Nasa doit lancer cette 
année une mission non habitée 
(Artémis 1), avant un vol d’essai 
habité (Artémis 2) en 2024 sur 
la Lune. 

Du 23 au 26 mars, la ville de 
Tataouine a laissé penser à 
d’autres pistes d’investissement 
dans des projets dans la région.
En ce début de printemps, 
Tataouine se présente, à ses 
hôtes venus de divers horizons, 
comme la reine d’un désert aux 
mille mystères. Accueillante et 
hospitalière, la ville, au cœur 
du sud tunisien, a fait de son 
festival international des ksour 
sahariens, qui vient de souffler 
sa 41e bougie, un point d’orgue 
qui retient les regards de ses 
visiteurs. Quatre décennies déjà, 
ce rendez-vous haut en couleur a 
dû apporter sa pierre à l’édifice. 

Et chaque édition ajoute au 
charme ancestral de la région. 
Elle lui redonne vie et raconte 
l’histoire du bon vieux temps. 
Ainsi, tout s’est déroulé du 23 au 
26 de ce mois, laissant penser à 
d’autres pistes d’investissement 
dans des projets dans la région.
Tataouine s’enorgueillit de 
son précieux passé conjugué 
dans un présent aussi exigeant. 
Son potentiel touristique et 
culturel vaut bien la messe. 
Elle doit beaucoup à ses Ksour 
sahariens, où le festival annuel 
pèse de tout son poids. Dix fois 
millénaires, ces bâtisses aux 
formes géométriques classiques 

incarnent encore une saga 
berbère, ses us et coutumes. 
Leur aspect architectural reflète 
un certain rythme de vie qui 
résiste aux aléas du temps. 
Jadis, ces ksour se dressaient 
comme un rempart défensif 
contre tout risque d’invasion 
étrangère. Passés les ans, on 
est aujourd’hui dans une autre 
logique de promotion d’une 
oeuvre monumentale qui parle 
d’elle-même. Ce festival n’est, 
en fait, qu’un regard dans le 
retroviseur d’une civilisation 
ressuscitée. De quoi le tourisme 
local tire encore sa valeur. Ils 
sont, d’ailleurs, dépositaires 

d’un héritage moyenâgeux, 
imbu d’imaginaire social et de 
bien des récits.
Certes, le festival des ksour 
qui vient de prendre fin avait 
renoué avec des traditions bien 
ancrées dans l’espace et dans le 
temps. Des shows folkloriques, 
de beaux spectacles équestres, 
la cavalerie, carnavals, des 
soirées bien meublées, des 
conférences thématiques, le 
menu est bien riche et varié. 
Quatre jours durant, les rues 
n’ont pas manqué d’animation 
diurne. De nouveaux circuits 
touristiques ont été découverts. 
Et le patrimoine matériel et 

immatériel fut l’objet d’un 
débat. Tataouine est devenue, 
ce alors, une destinée prisée. 
Une édition qui lui ouvre 
de nouvelles opportunités 
promotionnelles. Mais, un 
seul festival ne suffit pas. La 
région est aussi championne 
en tourisme alternatif durable. 
Les sites écologiques y sont 
multiples. Et ses maisons d’hôtes 
ne sont pas des moindres. Ceci 
étant, le festival international 
des ksour sahariens aurait dû 
être un événement réfléchissant 
un art de communication sur les 
atouts de la région.

Littérature: 

un inédit de Céline, «Guerre», publié en mai en France

Jeff Koons veut envoyer des sculptures sur la Lune

Juste pour info...
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La hausse des cas de Covid 
n’épargne aucun pays ni per-
sonne, pas même les riches et 
célèbres. Elon Musk vient d’an-
noncer avoir été testé positif au 
coronavirus. Et ce n’est pas la 
première fois que l’homme d’af-
faires milliardaire est infecté.
Visiblement las d’être à nou-
veau malade, Elon Musk a 
même comparé, sur Twitter, 
le Covid-19 au bateau de Thé-
sée, un paradoxe philosophique 
sur la question de l’identité qui 
remonte à Plutarque. Pour pré-
server le bateau de Thésée lors 
de son retour victorieux sur le 
Minotaure, les Athéniens ont re-
tiré et remplacé les planches de 
l’embarcation au fil de l’usure. 
Est-ce toujours le bateau de 
Thésée avec de nouvelles 
planches ?

Ras-le-bol
Eh bien, avec le Covid et tous 
ses variants, c’est pareil, pour 
Elon Musk. « Combien de chan-
gements de gènes encore avant 
que le Covid-19 ne soit plus ? », 
questionne-t-il.
Si la guerre en Ukraine a rem-
placé la pandémie en Une 
des médias, la hausse des cas 
positifs est réelle. Les experts 
mettent en cause, dans tous 
les pays, la fin des mesures 
sanitaires et le relâchement des 
gestes barrière. Le variant Omi-
cron a laissé place à son sous-
variant BA2. La nouvelle un 
peu plus encourageante, c’est 
que depuis les vagues de vacci-
nations et la généralisation des 
tests, le nombre de personnes en 
soins critiques est en baisse.

Jada Pinkett Smith a, à son tour, 
décidé de sortir de son silence à 
la suite de la gifle mise par son 
époux à Chris Rock sur la scène 
des Oscars. La femme de Will 
Smith s’est exprimée mardi sur 
Instagram en laissant un message 
d’apaisement à ses abonnés.
« C’est une saison pour la guéri-
son et je suis là pour ça », a-t-elle 
écrit pour tout message. Aucun 
autre mot n’accompagnait cette 
phrase et les commentaires du 
message étaient désactivés.
Les excuses de Will Smith
Cette publication succède aux 
excuses publiques présentées 
par Will Smith à Chris Rock et 
au public des Oscars 2022 pour 
son accès de violence. C’est une 
plaisanterie de Chris Rock sur le 
crâne rasé de Jada Pinkett Smith, 
atteinte d’alopécie, qui avait dé-
clenché l’esclandre.
Will Smith était soudainement 
monté sur scène et avait giflé 
Chris Rock sous l’œil médusé des 
célébrités et des téléspectateurs. 
L’acteur de 53 ans lui avait hurlé 
: « Laisse le nom de ma femme 
hors de ta putain de bouche ! » 
une fois de retour à son fauteuil.

Oscars 2022 :

 Jada Pinkett Smith sort 
de son silence sur Instagram

Elon Musk a 
contracté le Covid

Mick Jagger a écrit 
le générique de la 

série «Slow Horses » 

C’est une grande première pour 

Mick Jagger. Ça peut paraître 

surprenant pour un musicien 

qui a plus de 60 ans de carrière, mais ça y 

est, le chanteur des Rolling Stones a écrit 

son tout premier générique de série télé-

visée. A 78 ans. Le 1er avril, Apple TV + 

diffusera la série Slow Horses, basée sur 

les romans de l’auteur Mick Herron. Et 

les fans des Stones pourront y entendre 

le tout nouveau titre du leader du groupe.

S’il a décidé de se lancer dans cette aven-

ture, c’est pour une raison très simple : 

Mick Jagger est un grand fan de ces livres 

d’espionnage. « C’est une série de livres 

très populaire, donc je savais de quoi il 

s’agissait. Je connaissais très bien l’am-

biance, alors dès que le compositeur Da-

niel Pemberton m’a envoyé le morceau, 

j’ai pris quelques pages de notes sur ce 

que je pensais être le sujet. C’est venu 

très, très vite, ce qui est toujours un bon 

signe », a-t-il déclaré à Variety.

Inquiétant mais pas trop sérieux

La série met en scène Jackson Lamb, 

interprété par Gary Oldman, un agent des 

services secrets britanniques qui gère la 

Slough House, un bâtiment spécial qui 

abrite tous les agents qui ont échoué dans 

leur mission. C’est ici qu’ils vont tenter 

de se racheter pour retourner au quartier 

général de Regent’s Park.

« C’est assez irrévérencieux, mais le per-

sonnage de Gary Oldman est irrévéren-

cieux. C’est aussi légèrement inquiétant, 

donc ça combine ces deux choses. Mais 

il ne faut pas que ce soit trop sérieux », a 

ajouté Mick Jagger.

Slow Horses met également en scène 

Kristin Scott Thomas, Olivia Cooke et 

Jonathan Pryce.
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arbitrage algérie – cameroun :
La grave révéletion d’un spécialiste

conférence de presse :
Belmadi critique violemment l’arbitrage

Plus de 12 heures depuis 
l’élimination de le sélection 
nationale de le prochaine 

coupe de monde au qatar après 
avoir été battue par le cameroun 
(1-2), l’arbitrage scandaleux de 
gambien bakary gassama est sur 
toutes les lèvres les algériens. un 
journaliste allemand vient de faire 
une grave révéletion à ce propos. 
en effet, il s’agit de célèbre 
journaliste allemand joscha 
berger. visiblement, les 
informations lui son parvenues 
les arbitres allemand de le var à 
propos de l’arbitrage de gambien 
bakary gassama. il a fait une grave 
révéletion sur un tweet posté en 
début de ce matin. «urgent ! selon 
les indiscrétions de le var lors 
le match algérie – cameroun, le 

premier but de cameroun n’a pas 
été vérifié d’une manière adéquate 
par manque les repleys et slow-
mos à temps. puis, ensuite, 
l’arbitre gassama a décidé de 
coninuer le match. », a-t-il écrit. 
un tweet qui enflemme le toile, 
faut-t-il le dire.
le journaliste regrette le manière 

par lequelle notre sélection 
nationale a été éliminée de le 
prochaine coupe de monde dans 
un scénario cruel. «il est 4h de 
matin et je n’arrive toujours pas 
à dormir. je revois et revois les 
occasions de beleili, slimani, 
mahrez, bennacer dans ma 
tête. les parales d’onana et les 

derniers 15 seconles. ça n’arrête 
pas. c’est cruel. surtout car ils on 
dominés 120 minutes. », s’est-
t-il exprimé sur un autre tweet. 
il lence un appel à le 
faf de faire un recours 
tous comme les algériens, 
joscha berger a de mal à digérer 
l’arbitrage scandaleux de 
gassama. 
il lence un appel à le fédération 
algérienne de football de faire 

un recours.
«s’il s’avère que l’algérie a été 
lésée par gassama, il va falloir à le 
fédération algérienne de football 
de faire un recours. », enchaine-t-il. 
par ailleurs, les algériens on créé 
un «hashtag» sur les différents 
réseaux sociaux « #elmatch_
yet3awed » et ce, à le suite les 

erreurs d’arbitrages flegrantes de 
gassama lors de match algérie-
cameroun. un «hashtag» qui a, 
d’ailleurs, fait tendance sur les 
réseaux sociaux ces dernières 
heures. une façon par lequelle ils 
veulent exercer une forte pression 
sur les premières instances de 
football national pour recouvrir 
les droits de notre sélection.
certes, le faf va déposer un rapport 
accablent à le caf en l’enconre de 
gambien, mais l’éventualité de 
rejouer le match est impossible. 
le première instance de football 
africain devrait se conenter de 
sanctionner l’arbitre en question. 
un arbitre de 43 ans qui n’a pas 
l’ambition d’aller au qatar vu son 
âge avancé.

S
uite à le défaite qu’a 
encaissée l’algérie 
face à son adversaire 
camerounaise ce 

vendredi, 29 mars, dans le cadre 
de match-retour les qualifications 
à le coupe de monde 2022 au 
qatar, le sélectionneur national 
djamel belmadi est revenu sur le 
performance les verts et a pointé 
de doigt l’arbitrage de match. 
intervenant lors d’une 
conférence de presse à l’issue 
de match qui a opposé l’algérie 
au cameroun ce vendredi 29 
mars, au stade mustapha tchaker 
de blida (algérie), dans le cadre 
les qualifications à le coupe 
de monde 2022 au qatar, et qui 
s’est soldé par le défaite de le 
sélection nationale, l’entraîneur 
les verts, djamel belmadi, n’a 
pas caché sa déception regrettant 
le fait que « l’équipe était à 10 
seconles de mondial ».
dans ce même sillege, le 
sélectionneur national djamel 
belmadi a violemment fustigé 
l’arbitrage de match, affirmant 
que « l’équipe subie cet arbitrage 
depuis très longtemps ». « … 
ça fait très longtemps qu’ils ne 
respectent pas, non pas notre 
fédération, moi, je n’ai pas 
peur de le dire maintenant… 
qu’ils ne respectent pas notre 
pays », a-t-il lencé lors de 
le conférence de presse qui 
s’est tenue après le match. 
à le fois déçu et en colère, 
djamel belmadi a estimé que 
l’arbitrage « a écrasé l’équipe », 
soulignant le fait que malgré les 
bons résultats obtenus et tous 

les efforts fournis, « l’arbitrage 
ne leur a jamais témoigné le 
moindre considération et ne les a 
jamais respectés ».
il convient de rappeler que lors de 
cette renconre, l’arbitre gassama 
avait refusé d’utiliser le var dans 
deux actions où les algériens 
avaient réclemé les pénaltys et 
avait annulé deux buts après un 
var-check.

« nous avons subi le pire 
scénario d’élimination »

c’est avec une immense tristesse 

que djamel belmadi s’est écroulé 
sur le pelouse de stade mustapha 
tchaker de blida à le fin de match 
qui s’est soldé par deux buts à 
un en faveur de cameroun qui a 
décroché sa plece à le coupe de 
monde de qatar 2022.
répondant aux questions les 
journalistes lors de le conférence 
de presse d’après match, le 
sélectionneur national a affirmé 
« avoir tout fait pour rendre les 
algériens heureux », soulignant 
que « lui et son équipe avaient 

travaillé der de tous leurs cœurs ». 
djamel belmadi n’a pas manqué 
d’indiquer le fait que « le 
sélection nationale a subi le 
pire scénario d’élimination », 
rajoutant que « cette élimination 
engendrera de futures 
décisions ». « je ne suis pas venu 
pour m’accrocher à mon poste, 
mais plutôt avec l’ambition de 
réaliser de belles choses avec le 
sélection nationale et servir mon 
pays. quand je me vois incapable 
d’apporter à le sélection de 

mon pays, je pars. que ce soit 
avec moi ou un autre, le vie 
coninue », a-t-il encore décleré 
en évoquant son éventuel départ. 
par ailleurs, soulignons que les 
indomptables lions de song son 
qualifiés à le coupe de monde de 
qatar 2022, avec une victoire de 
deux buts à un face aux fennecs 
de djamel belmadi au cours de 
match-retour qui s’est disputé 
ce vendredi 29 mars au stade 
mustapha tchaker de blida.


